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Vargas, Jango e Brizola como suas principais 
referências. Nos anos 80, uma novo sindicalis-
mo resultante da consolidação do polo metal 
mecânico em São Paulo assume o comando 
sob a batuta de Lula. Agora a dinâmica demo-
gráfica, a desindustrialização, a favelização do 
mundo aponta para Guilherme Boulos, Ma-
nuela,  e lideranças identitárias, fortalecendo 
novas tendências. Caso típico de Porto Alegre: 
A Câmara de Vereadores se renovou em 40% 
e elegeu 9 mulheres, das quais 4 mulheres ne-
gras de Partidos de esquerda, também 1  ne-
gro vinculado ao Movimento Negro, todos os 
cinco oriundos de comunidades, mas a maio-
ria ainda é de direita. Mudou a composição da 
esquerda, socialmente mais profunda, mais 
jovem, a qual expeliu bons vereadores como, 
por exemplo, Adeli Sell, do PT, não a orienta-
ção política geral da Câmara: conservadora.

A tônica da conjuntura, embora centrista é, 
pois, marcada pela fragmentação. Ela decorre 
da canibalização de uns Partidos sobre outros 
da mesma margem. Vista a coloração dos vo-
tos, ou seja, sua distribuição entre uma certa 
esquerda e uma certa direita,  desde 1945, 
quando elegemos o Gen. Dutra para Presiden-
te ou Getúlio Vargas, em 1950, continuamos 
empatados, numa certa dialética histórica. 
Metade do país mais um pouco elege ora JK, 
ora Jânio; ora Collor/FHC, ora Lula/Dilma; ora 
Bsolsonaro, daqui a pouco alguém à esquer-
da. A esquerda avança  em sintonia com os 
tempos mas se vê travada pela assimetria do 
processo de modernização do país. Situação 
similar, por outras razões aconteceu na Itá-
lia do pós-guerra, ocupada pelos americanos 
mas sob forte influência do Partido Comunista 
Italiano, que se viu forçado a se restringir às 
Prefeituras.

A direita no Brasil, por exemplo, foi cani-

balizada pelo PSL de Bolsonaro sobre todo o 
espectro anti-progressista em 2018. Sobrevi-
ve, abatida, no Presidente, que não consegue 
levar seu projeto partidário próprio adiante  e 
tem  projeções   no Partido Novo, no DEM, e 
em Movimentos que os alimentam. A esquer-
da passou por uma faxina que levou o PT à 
hegemonia indiscutível com a eleição do Lula 
em 2002, deixando o PDT, o PSB, o PSOL e o 
PCdo B à sua sombra. Agora sofre o assédio 
vanguardista do PSOL e PCdoB. Isso tudo, po-
rém, em Parte é Política, em Parte é Brasil, um 
país que se modificou rapidamente e que traz 
em seu bojo estas reacomodações.

Daqui em diante, até 2022, segue o jogo. 
Oxalá sob as regras da Constituição de 1988 e 
sob a convicção generalizada de que a demo-
cracia não é um ato, muito menos só eleitoral, 
mas um processo em construção, tal como 
a Justiça e a Liberdade.Bolsonaro, titular do 
Poder, vai lutar com unhas, dentes, incautos 
evangélicos e atarantados extremistas coman-
dados por generais de pijama da Era do Gelo, 
para permanecer no Poder – com sua famí-
lia. A direita civilizada, com epicentro em São 
Paulo, suporte da Mídia Corporativa tentará 
cooptar o Centrão para suas boas maneiras A 
esquerda democrática, cheia de argumentos, 
mas  redividida, sonhará com a volta aos bons 
tempos, enquanto seu segmento ortodoxo,  
continuará na defesa dos princípios.

Entreabertas as urnas, já que só serão co-
nhecidas em sua totalidade no dia 29 próxi-
mo, quando restantes 57 das 96 maiores ci-
dades do país com direito ao segundo turno 
se darão a conhecer, já é possível perquirir 
sobre a cabeça política dos brasileiros: Con-
servadora. Não no sentido que a interpreta o 
Presidente Bolsonaro, supondo-a, como ele, 
à extrema direita desvairada, mas moderada-
mente conservadora. O velho centro se rea-
firma novamente, com políticos e pela Politi-
ca. Antigamente, antes de 1964, era o PSD de 
Tancredo Neves et caterva, depois, na Geleia 
Real do MDB/PMDB, de Ulysses Guimarães 
(ainda o Partido com maior número de Pre-
feitos no país embora caindo de 1028 eleitos 
em 2016 para 755 até agora) e, ultimamente, 
na denominada gosma do Centrão, que junta 
uma sopa de letras como PR/Universal, PL, 
PATRIOTAS, PSL, PSD/Kassab, PTB/R.Jeffer-
son, PSC etc. Este Centrão, na verdade, é um 
centro “radical”, cheio de “interesses”, e que 
se justifica em seus  malabarismos adesistas, 
ora ao Sarney, ora ao FHC, ora a Lula/Dilma, 
ora Temer, ora Bolsonaro sob o argumento cí-
nico  de que nunca mudam - o que muda são 
os governos...! Ou seja, está no Centro mas 
com personalidade própria, se é que se pode 
chamar seu comportamento errático como 
centrista. O centro a que me referi como o 

grande vencedor nas urnas o incorpora mas, 
como todo o espectro político ideológico atu-
al, é todo recortado. Acrescenta-se a ele, aqui 
e agora, pela incorporação do CIDADANIA, de 
Roberto Freire,  do PSDB de João Doria, Go-
vernador de São Paulo e maior parte do MDB, 
que sempre teve tantas cabeças quanto pos-
suía Medusa serpentes. sobre este lugar. Este 
conjunto imenso fez a maioria dos votos e dos 
prefeitos no país e se prepara para disputar 
a Presidência em 2022. Dizia-se, há tempos, 
que este era o Brasil dos grotões, alimentado 
pelo coronelismo, tanto rural, quanto urba-
no. À sua frente medraram– e medram - as 
vanguardas cosmopolitas, articuladas com 
os ares do mundo. Na Independência, o Pa-
triarca José Bonifácio, era um Iluminista, for-
mado em Portugal, tão isolado que teve que 
se exilar no Governo de Dom Pedro I. Queria 
reformas que preenchessem o Estado recém 
instaurado.   Na República despontaram os 
militares como ecos locais do positivismo, 
que contraíram no contágio com os argenti-
nos na Guerra do Paraguai, daí emergindo o 
tenentismo e Luiz Carlos Prestes como líder 
de uma classe média radicalizada nos grandes 
centros. Gerou um comunismo maçônico. 
Com a rápida urbanização dos anos 1930/60 
as grandes massas, atentas ao rádio, se iden-
tificaram com o trabalhismo que produziria 

OPINIÃO 

FALAM AS URNAS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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》 Academia

A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 

》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

》 Brinquedoteca

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.

》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida

》 Sala de Jogos

 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS
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A eleição de 15 de novembro 
de 2020, em Torres, elegeu com 
10.528 votos (52,14%), a chapa 
do atual prefeito de Torres, Car-
los Souza (PP) e Fábio Amoretti 
(PP) para mais um mantado.  
Carlos conseguiu mais da me-
tade dos votos, mesmo tendo 
quatro outras chapas na con-
corrência:  a de Tubarão (PDT) 
e Gisa (PSD), que ficou em se-
gundo lugar, com 4.326 votos – 
21,72%;  a de Alessandro Bauer 
Pereira (MDB) e Jeferson dos 

Santos (PTB), que ficou  em ter-
ceiro, com 4.254 votos – 21,07% 
(praticamente empatada com 
Tubarão); a chapa de Moisés 
Lima e Debora Fernandes (am-
bos do PT) em quarto,  que teve 
813 votos – 4,03%%; e na última 
colocação no pleito para prefei-
to de Torres, a quinta chapa, de 
Marcelo Couto e Éder Link (Pa-
triotas), com 210 votos, 1,04% 
da votação válida.

Carlos Souza tem 55 anos, é 
casado, tem superior completo 

e - conforme declarado ao TSE - 
tem a ocupação de corretor de 
imóveis e um patrimônio decla-
rado de R$ 2.346.983,52. Seu 
vice é o médico Fabio Amoretti, 
também do PP, que tem 54 anos. 
Os dois fazem parte da coliga-
ção Coligação 'Para Fazer Mais', 
formada pelos partidos PP, PSL, 
DEM e PSDB.

A eleição em Torres teve 
21.726 votos contabilizados, com 
27,18% de abstenção, 3,17% vo-
tos brancos e 3,9% votos nulos. 

ELEIÇÕES

Carlos Souza conquista mais 52% dos 
votos e é reeleito prefeito em Torres

Eleições de 2020 resulta em uma grande renovação 
na Câmara dos Vereadores de Torres

As eleições municipais de 
2020 ficarão marcadas por tra-
zer uma grande renovação na 
Câmara dos Vereadores de Tor-

res. Dos atuais 13 vereadores, 
apenas 3 se reelegeram para 
mais 4 anos de mandato,  os 
quais se juntarão a 10 novos 

representantes no legislativo 
torrense. Vale lembrar que 3 
dos atuais vereadores não con-
correram para a reeleição por 
estarem disputando cargos de 
prefeito (Tubarão) e vice (Gisa 
Webber e Jéferson Santos), 
além de um que não concorreu 
(Pardal).

Quanto aos partidos, o Pro-
gressistas (do prefeito reeleito 
Carlos Souza) seguirá sendo o 
partido com mais representan-
tes na câmara torrense,  con-
quistando 4 cadeiras. A seguir, 

vem o MDB (que conquistou 2 
vagas) e outros sete partidos 
que também elegeram repre-
sentantes: PSDB, PSL, PSB, PT, 
Republicanos, PDT e PSD. Assim, 
a composição inicial da Câma-
ra na próxima legislatura deve 
começar com 6 vereadores da 
base aliada (Progressistas - PSL 
- PSDB) e 7 vereadores da oposi-
ção (MDB - PSB - PT - Republica-
nos - PDT - PSD).

Esta foi a primeira eleição na 
qual não foi permitido coliga-
ções para candidaturas a verea-

dor, o que efetivamente levou a 
uma diversidade partidária ain-
da maior na Câmara Municipal 
de Torres. Entretanto, diminuiu 
a representatividade feminina - 
uma vez que na atual legislatu-
ra há duas mulheres, enquanto 
apenas uma começará 2021 re-
presentado a Câmara torrense. 
Trata-se de Carla Daitx (PP), que 
foi a candidata mais votada nes-
tas eleições em Torres, com 691 
votos - mas é também a única 
vereadora titular eleita em Tor-
res.

Resultados de pesquisas geraram polêmica
O Pleito teve algumas pesquisas 

publicadas conforme a lei. duas 
destas foram contratadas pela 
Rádio Maristela,  que indicavam 
uma vitória fácil do atual prefeito, 
com mais de 40% das intenções de 
voto. Mas tiveram também outras 

duas pesquisas, feitas pelo MDB e 
pelo PDT, que indicavam pouca ou 
quase nenhuma diferença entre o 
vencedor e os segundo colocados 
(Alessandro numa delas e Tubarão 
noutra).  Esta diferença gerou po-
lêmica entre as agremiações. 

Ataques à rádio Maristela feitos 
por oponentes do PP foram de-
flagrados. E o PP chegou e emitir 
uma nota onde afirmara que uma 
pesquisa do PDT estava sendo di-
vulgada com dados distorcidos da 
medição, exigindo junto a juíza 

eleitoral uma retratação - pedido 
que foi acatado, sendo divulgando 
o número real (onde Carlos Souza 
estava com mais de 40% da inten-
ção de votos,  também  na pesqui-
sa   realizada pelo PDT).

No final o resultado das urnas 

mostrou que as pesquisas realiza-
das pela Rádio Maristela ( em dois 
momentos) estavam mais coeren-
te com a realidade de que as ou-
tras, do PDT e do MDB.

Veja o resultado após o fim da 
apuração:

Quociente eleitoral e partidário
Lembramos que nem sempre os 

candidatos a vereadores que rece-
bem o maior número de votos são 
eleitos. Isso ocorre porque a Lei Elei-
toral Brasileira considera a propor-
cionalidade entre o número de votos 
válidos obtidos pelos candidatos dos 
partidos políticos em relação ao nú-
mero de vereadores de cada Câmara 
Municipal - o chamado quociente 
eleitoral.

Além disso, há de se considerar 
ainda o quociente partidário - onde 
os votos que todos os membros do 
partido receberam e os votos de le-
genda (quando o eleitor não escolhe 
o um candidato a vereador, mas vota 
só no número do partido) são soma-
dos e depois divididos pelo quociente 
eleitoral. Neste cálculo do quociente 
partidário, se o resultado da divisão 

for 2,8, o quociente partidário é 2, 
pois despreza-se a fração. Esse é o 
número de vagas que o partido terá 
direito.

Consequentemente, candidaturas 
com mais votos que os eleitos não 
conseguissem sua vaga É o caso de 
Prof. Luciano Raupp, do  PSDB, que 
teve 554 votos  ( mais do que nove 
dosnomes eleitos) e não se elegeu; 
Fabi Corrêa, do  MDB, que teve 435 
votos ( mais que cinco  candidatos 
eleitos) e também não se elegeu; 
além de Marcos do Obras (PSB), Jac-
ques (PP) , Davino (PSDB), Carlos CDV 
(MDB) e Zete Silveira (PT), todos que 
tiveram mais votos do que os eleitos  
Silvano Borja (PDT) e Theo (PSD) e 
não se elegeram.

Confira a seguir os vereadores elei-
tos, e os votos conquistados por estes

Vereadores eleitos em Torres - Legislatura 2021/24

PP – 11.333 - CARLA DAITX  = 691 votos
PP – 11.444 - FABIO DA ROSA = 588 votos (reeleito)
MDB – 15.123 - DILSON BOAVENTURA = 579 votos 
PSDB – 45.678 - RAFA SILVEIRA = 568 votos 
PP – 11.606 - GIMI  = 550 votos  (reeleito)
PSB – 40.999 - PROFESSOR CLAUDIO FREITAS = 510 votos
MDB  – 15.000 - IGOR BERETTA = 499 votos
PP – 11.611 - ROGERINHO = 470 votos  (reeleito)
PT – 13.013 - MOISES TRISCH = 426 votos
REPUBLICANOS – 10.500 - JOÃO NEGRINI NINJA = 418 votos
PSL – 17.789 - THÉO = 344 votos
PDT – 12.222 - SILVANO BORJA = 305 votos
PSD – 55.333 - JACÓ MIGUEL = 277 votos



A FOLHA 5Sexta-Feira, 20 de NovemBRO de 2020



6 A FOLHASexta-Feira, 20 de NovembrO de 2020 GERAL

São Paulo, novembro de 
2020 - Com o objetivo de 
identificar com precisão o 
perfil socioeconômico do 
brasileiro, a QuiteJá, platafor-
ma de negociação de dívidas, 
realizou a pesquisa "Qual o 
Perfil do Endividado". O es-
tudo foi realizado no mês de 
setembro com cerca de 3.000 
usuários e apresenta um pa-
norama com informações 

como idade, sexo, renda e lo-
calização.

De acordo com o levanta-
mento - que aconteceu entre 
os dias 3 e 11 de setembro 
e contou com uma amostra 
de cerca de três mil usuários 
da plataforma, entre 18 e 60 
anos de idade, de todos os 
estados brasileiros -, 47,7% 
dos brasileiros possuem dí-
vidas entre R$ 1.000,00 e R$ 

5.000,00. Destes, 24,7% têm 
entre 25 a 54 anos e 34,8% 
possuem idade de 35 a 44. 
Outro dado levantado pela 
pesquisa é que 81,4% dos 
respondentes possuem ren-
da mensal entre R$ 1.000 e 
R$ 3.000.

Durante os primeiros seis 
meses de enfrentamento da 
pandemia no Brasil, 61% dos 
participantes aproveitaram 
o momento para renegociar 
dívidas, já 28,7% não realiza-
ram nenhum tipo de nego-
ciação e 9,9% afirmaram que 
não sabiam ser possível.

Segundo o CEO da plata-
forma, Luiz Henrique Garcia, 
o estudo mostra que mes-
mo com o atual cenário, o 
momento pode ser o ideal 
para negociar dívidas passa-
das. "Praticamente, todos os 
bancos ou redes varejistas 
estão com excelentes opções 
e ofertas de desconto, prazos 

para pagamento e taxas de 
juros favoráveis. Portanto, se 
o cliente possui hoje condi-
ção de negociação, o ideal é 
não perder tempo e correr 
para aproveitar, pois, é uma 
ótima oportunidade de nego-
ciar dívidas e, assim, fugir do 
vermelho e manter o nome 
limpo na praça", afirma o exe-
cutivo.

O estudo mostra ainda que 
entre as mulheres, 54% pos-
suem dívidas. Outro ponto é 
que entre o gênero feminino, 
57% são mulheres que pos-
suem uma dívida e têm uma 
renda de até R$ 3.000,00.

Quando questionados so-
bre qual o principal vilão das 
dívidas, os respondentes da 
pesquisa consideraram o car-
tão de crédito (35,2%) como 
o principal entrave. A dimi-
nuição de renda (25,4%), os 
juros de empréstimos (18,2%) 
e o cheque especial (4,7%) 

aparecem na sequência. Fi-
nanciamento de automóvel 
(3,8%), outros (3,1%) e dívi-
das com enfermidade (3%) 
foram outros itens citados. 
Em relação a possuir reserva 
de emergência, 89% afirmam 
não possuir qualquer tipo de 
valor guardado.

"O nosso objetivo com essa 
pesquisa é entender como 
o brasileiro tem lidado com 
suas finanças durante este 
momento de pandemia. Ana-
lisando os resultados, vimos 
que uma parte da população 
tem colocado a mão no freio 
e não realizado compras por 
impulso. O estudo apresenta 
ainda informações que mos-
tram como o brasileiro tem 
começado a identificar as 
suas dívidas, saber os princi-
pais detalhes como o volume 
e reconhecer do que se trata 
esse débito", finaliza o execu-
tivo.

Pesquisa traça perfil do brasileiro endividado

Realizado na região de Torres, livro de apoio 
à alfabetização fala sobre a pandemia

Por Miriam Sperb 

Ser um material de apoio à alfa-
betização e também um guia para 
as crianças atravessarem a pande-
mia desenvolvendo habilidades 
cada vez mais essenciais no século 
21. Esta é a proposta do caderno 
Nina em tempos de covid-19, ela-
borado pelo grupo de educadoras 
Quatro Cs com apoio do Centro 
Ecológico e disponível na seção 
Publicações do site da ONG.

 “A pandemia é uma situação 
inusitada, e a gente entende que 
no século 21 estaremos enfren-
tando muitas situações assim”, 
disse Adriane Lipert Bittencourt, 
coautora do caderno e criadora da 
personagem Nina, durante a apre-
sentação do livro no Instagram.

Com foco nessa perspectiva 
de fortalecer habilidades, as au-
toras colocaram Nina diante de 

situações comuns, como dúvidas 
sobre vírus e formas de prevenir 
a contaminação. “A Nina tem que 
desenvolver valores de empatia, 
resiliência. Para isso, busca in-
formações, pesquisa, usando es-
pírito crítico sobre a pandemia e 
entende que precisa desenvolver 
um comportamento responsável 
perante a sociedade e os outros”, 
explicou Adriane, enumerando as 
competências que a menina usou 
em cada etapa da história: comu-
nicação, colaboração, coopera-
ção, criatividade e espírito crítico.

O PDF de Nina em tempos de 
covid-19 está no link: http://m.
centroecologico.org.br/livrosin-
fantis/55

Caderno para alfabetização e 
pós-alfabetização

A professora Suelen da Silva 

Mattos contou que a ideia de fa-
zer uma publicação de apoio para 
a alfabetização chegou depois da 
vontade de criar o caderno. “A 
gente entende que a alfabetiza-
ção ainda é um campo que ne-
cessita de muito investimento na 
formação dos educadores e um 
bom material de apoio que dialo-
ga com as experiências reais dos 
alunos é de valia neste momento 
que estamos vivendo."

As educadoras do Quatro Cs 
destacam que a alfabetização 
ainda segue indefinida nas pau-
tas governamentais e que, em-
bora existam trabalhos acadêmi-
cos de alto nível no Brasil, “esta 
produção ainda não chegou na 
ponta, no chão da escola. E a al-
fabetização é a base, é o alicerce 
para todo o ensino fundamental”.  

Criado com o propósito de 
apoiar, assessorar e desenvolver 

projetos educacionais inovado-
res, o' Quatro Cs' é formado por 
Adriane Lipert Bittencourt,  Sue-
len Mattos - da Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Dom José 

Baréa, em Três Cachoeiras - e Liè-
ge Frainer Barbosa. As educado-
ras também integram a Teia de 
Educação Ambiental Mata Atlân-
tica.

O governo do Rio Grande 
do Sul irá anunciar, nesta sex-
ta-feira, a liberação de recur-
sos para a "Operação RS Ve-
rão Total na Saúde". A verba, 

que não teve o valor anuncia-
do, será destinada a municí-
pios e entidades hospitalares 
que deverão ser impactados 
pelo aumento populacional 

dos meses de verão. De acor-
do com o Executivo, são mu-
nicípios com vocação turísti-
ca do Litoral Norte e Sul, da 
Serra e da Fronteira.

O anúncio será feito via 
transmissão ao vivo pelas 
redes sociais do governo do 
Estado, com participação do 
governador Eduardo Leite, 

do vice-governador e secre-
tário da Segurança Pública, 
Ranolfo Vieira Júnior, e da se-
cretária da Saúde, Arita Berg-
mann.

Governo do RS irá anunciar recursos para 
Operação Verão contra o coronavírus
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Casa da Terra e do Artesanato funcionará 
em novo ponto no centro de Torres

Por Prefeitura de Torres

Torres terá mais um ponto 
atrativo no centro da cidade, 
que agradará moradores e vi-
sitantes. Com o propósito de 
valorizar a produção local de 
artesanato, será oficialmente 
inaugurada neste próximo sá-
bado, 21 de novembro, a partir 
das 17h, as novas instalações 
da Casa da Terra, localizada 
no encontro da Avenida Barão 
do Rio Branco com a Avenida 
General Osório. A iniciativa 
dará continuidade ao projeto 
que estava suspenso devido a 
pandemia e começará a aten-

der ao público na segunda-fei-
ra, 23 de novembro. O evento 
contará com a participação do 
prefeito Carlos Souza.

Atendimento será feito 
pelos artesãos cadastrados

A ação vai ao encontro de 
um forte anseio da categoria 
que reivindicava um local que 
concentrasse a produção de 
Torres. O atendimento será 
feito pelos próprios artesãos 
todos os dias da semana das 
13h30 âs 20h. De acordo com 
o secretário municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio, Alexandre Porcatt, o projeto 

acolherá inicialmente os arte-
sãos que integram o primeiro 
projeto da Casa No próximo 
ano, novo edital será realizado 
para credenciar mais artesãos.

Ele explica que o espaço foi 
possível devido a gestão muni-
cipal deslocar a antiga Casa do 
Turista para a Praça XV e com 
o novo Centro de Atendimento 
ao Turista no Parque de Balo-
nismo. A partir deste momen-
to a Secretaria buscou a par-

ceria do Escritório Modelo do 
Curso de Arquitetura da Ulbra 
Torres e ainda teve o empenho 
e aprovação do Conselho Mu-
nicipal de Trabalho, Indústria e 
Comércio.

O espaço. que terá a coor-
denação da diretora Sâmera 
Elias, recebeu melhorias in-
ternas e externas. "Além de 
ser um ponto de exibição e 
comércio do artesanato local 
ainda somará para o embe-
lezamento da cidade. A ativi-

dade da Casa da Terra em lo-
cal de maior fluxo de pessoas 
agradou aos artesãos. É um 
reconhecimento do artesana-
to local, disseram", ressalta a 
Prefeitura de Torres. 

Durante o período de pan-
demia os integrantes tiveram 
a oportunidade de participar 
de aprimoramento técnico e 
integraram o catálogo on-line 
no site da Prefeitura, lançado 
como alternativa para o en-
frentamento da Covid-19.
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O Prefeito Carlos Souza 
(reeleito com mais de 52% 
dos votos válidos) partici-
pou da sessão utilizando a 
tribuna antes dos pronun-
ciamentos agendados pelos 
vereadores. O discurso foi 
de estadista eleito, demons-
trando experiência, equi-
líbrio e espírito amistoso, 
propondo cooperação para 
os quatro anos a mais que 
estará na Cadeira Maior do 
poder em Torres, mesmo 
sendo um dia após o pleito. 
Carlos reconheceu e legiti-
mou todas as candidaturas 

do pleito, assim como legi-
timou todos os vereadores 
que foram eleitos no domin-
go: os seis da sua base alia-
da e os sete da oposição. O 
prefeito também agradeceu 
o trabalho dos atuais tre-
ze legisladores da câmara, 
elogiando a disposição e o 
profissionalismo dos edis 
(reeleitos ou não) por terem 
colaborado no debate e vo-
tação dos inúmeros projetos 
de Lei da Casa Legislativa, 
projetos que ajudaram para 
que o trabalho do Poder Exe-
cutivo fosse implementado

Somente três dos treze atuais vereadores vão continuar no legislativo no período 2021/2024

POLÍTICA

Sessão da Câmara em Torres 
entre apresentações e clima de despedida
Por Fausto Júnior

Realizada no primeiro dia 
após a realização do plei-
to municipal do domingo, 
a sessão da Câmara Muni-
cipal de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 16 de 
novembro, acabou tendo 
requintes de despedida. É 
que dos treze nomes atuais, 
somente três irão continuar 
o trabalho no poder legisla-
tivo torrense nos próximos 
4 anos: Fábio da Rosa (PP), 
Gimi (PP) e Rogerinho (PP). 

O vereador Pardal (Re-
publicanos) não concorreu 
por estar impossibilitado 
pela lei; o vereador Tuba-
rão (PDT) concorreu para a 
prefeitura e não conseguiu 
o feito, ficando em segundo 
lugar; a vereadora Gisa We-
bber (PSD) concorreu como 
vice na chapa do mesmo 
Tubarão; mesmo caminho 

do vereador Jeferson dos 
Santos (PTB) que concor-
reu como vice na chapa do 
MDB e ficou em terceiro lu-

gar. Outros seis vereadores 
da Casa Legislativa torrense 
que concorreram no pleito 
de domingo não consegui-

ram renovar o mandato. Na 
ordem de votação (do maior 
ao menor): Marcos Klassen 
(PSB), Carlos Jacques (PP), 

Zete da Silveira (PT), Dê Gou-
lart (PDT), Valdemar Bresolin 
(PP) e Ernando Elias da Sil-
veira (PSL).

Alguns vereadores eleitos foram convidados a sentar em espaço reservado na sessão da Câmara

Prefeito reeleito discursou antes dos vereadores

Carlos Souza

Presença de “novos vereadores” eleitos na sessão
Alguns vereadores que fo-

ram eleitos para o cargo pela 
primeira vez também estavam 

na Câmara. Foi o caso da ve-
readora eleita Carla Daitx (PP 
- Campeã de votos), do verea-

dor eleito Rafa Silveira (PSDB), 
de Cláudio da Silva Freitas 
(PSB), Dílson Boaventura 

(MDB) e de Igor Bereta (MDB). 
Eles gentilmente foram convi-
dados pelo diretor da Câmara 

para sentarem-se no espaço 
especial de autoridades e as-
sessores do plenário.

Despedidas dos que saem e agradecimento dos que se mantêm
A primeira vereadora a utilizar 

a tribuna no Grande expediente 
(discursos de 10 minutos) foi Zete 
Silveira (PT).  Mesmo não reeleita, 
ela agradeceu os 381 votos que 
recebeu, comemorando que se 
orgulha dos mesmos terem sido 
conquistado somente com traba-
lho próprio e de apoiadores vo-
luntários, sem remuneração. Ela 
também parabenizou seu compa-

nheiro de partido, Moisés Lima, 
pelo apoio que deu a partir da 
composição de chapa para con-
correr à cadeira de Prefeito pelo 
PT, para Zete fazendo uma bonita 
campanha. 

O vereador Rogerinho (PP – 
reeleito) também utilizou seu es-
paço de tribuna para falar sobre 
eleição. Ele parabenizou o traba-

lho da imprensa na eleição e os 
vereadores eleitos, nominando 
os que estavam presentes no ple-
nário. Também agradeceu os 470 
votos recebidos, lembrando que 
as votações individuais no pleito 
diminuíram por conta do grande 
aumento de candidaturas, caso 
que ocorreu em todos os partidos.  
E lamentou o número grande de 
abstenção, votos nulos e votos em 

branco no pleito, afirmando que 
para ele o voto é a única arma do 
cidadão para poder influenciar nas 
melhorias de suas vidas coletivas. 

O vereador Pardal (Republica-
nos) que não concorreu no plei-
to também falou sobre a eleição.  
Ele parabenizou todos os eleitos, 
principalmente os candidatos que 
concorreram pelo seu partido, o 

Republicanos - que elegeu um ve-
reador para o proximo pleito, seu 
assessor 'Ninja' Negrini). Pardal 
também repetiu que seu jeito, às 
vezes contundente, de fazer crí-
ticas não se trata de preconceito 
pessoal, trata-se de firmeza na 
opinião contraditória.  Para o vere-
ador, as eleições mostraram que o 
somatório de votos nulos, absten-
ções, votos em branco e votos na 
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oposição somaram quase 20 mil 
votos, em Torres, muito mais do 
que os 10 mil do prefeito reelei-
to, Carlos Souza, o que mostraria 
que (em sua opinião), mais gente 
é contra a atual administração do 
que as que são a favor.

A vereadora Gisa (PSD - não 
eleita) agradeceu a possibilidade 
de estar podendo falar ao vivo no-
vamente através da transmissão 
nas redes sociais, após a Mesa Di-
retora da Câmara ter suspendido 
a prática no período eleitoral. Ela 
parabenizou todos os eleitos em 
todos os cargos (executivo e legis-
lativo) e agradeceu principalmen-
te aos seus apoiadores, para ela 
todos praticantes da “política do 
bem”. Disse se sentir feliz por ter 
estado por oito anos participando 
do trabalho na Câmara Municipal, 
principalmente por sempre seguir 
o que considera caminhos éticos e 
retos. Pediu para que os novos edis 
que entram continuem fazendo o 
trabalho que acha que fez na Câ-
mara: ajudar a cidade de Torres a 
prosperar. 

O Vereador Jeferson (PTB - não 
eleito) disse em sua participação 

de tribuna que sua voz ainda es-
tava embargada pelo choro que 
tivera no domingo à noite, quando 
soube do resultado da eleição (na 
qual a chapa onde era candidato 
à vice–prefeito perdeu). Mas Je-
ferson elogiou o candidato à pre-
feito Alessandro Bauer, o concei-
tuando como “um grande líder”. 
Agradeceu os mais de 4 mil votos 
recebidos pela chapa Alessandro 
& Jeferson no pleito, assim como 
parabenizou os outros 4 mil votos 
conseguidos pela outra chapa opo-
sitora, de Tubarão & Gisa. Também 
comemorou eleição de três nomes 
da coligação para a Câmara (dois 
do MDB e um do Republicanos), 
lamentando que o trabalho da co-
ligação no período eleitoral teve 
problemas que atrapalharam no 
caminho.

O vereador Marcos Klassen (PSB 
- não eleito), por sua vez foi o pri-
meiro a utilizar espaço no Pequeno 
Expediente (discursos de 5 minu-
tos). Ele agradeceu os torrenses 
pelos 398 votos recebidos, assim 
como agradeceu todos os colabora-
dores de sua campanha individual 
e de sua coligação junto à chapa 
Tubarão & Gisa. Disse se sentir hon-

rado pelo PSB ter conseguido colo-
car uma bancada na Câmara para 
o período 2021/2024 (no qual os 
votos por ele recebidos foram parte 
da conquista). E no final pediu para 
que “a prefeitura dê mais atenção 
às questões sociais na cidade, prin-
cipalmente na área da Saúde”. 

O vereador Fábio da Rosa (PP 
– reeleito) – presidente da Câma-
ra Municipal, levou sua neta (pre-
sente na sessão) para junto dele 
na tribuna, dizendo ser atualmente 
um de seus pilares afetivos e que 
dão força para que trabalhe. Para 
Fábio, a eleição foi mais difícil por-
que estamos em uma pandemia, 
mas ele comemorou que a absten-
ção neste ano tenha sido menor do 
que a ocorrida em 2016, diferente 
do que estava previsto. Também 
agradeceu os 588 votos recebidos 
da população de Torres no domin-
go, dia 15. 

O vereador Gimi (PP - reeleito) 
em seu espaço no pequeno expe-
diente agradeceu a aceitação da po-
pulação, que o elegeu para seu sé-
timo mandato na Câmara. Lembrou 
que se tudo correr bem irá com-
pletar 28 anos como vereador em 

Torres no final desta legislatura, em 
2024. Deu um tom político em seu 
discurso, lamentando acusações 
que sempre aparecem de forma 
anônima (Fake News) nas eleições 
contra seu trabalho e sua pessoa. 
E acabou dando recado aos 'inimi-
gos', ao repetir uma frase dita pelo 
o ex-treinador da Seleção Brasileira, 
Zagalo: “Vocês vão ter de me engo-
lir”, desabafou Gimi. Ele também 
explicou (assim como se referiu aos 
novos vereadores da Câmara), que 
eles vão ver como 'é difícil dizer não 
quando muitos queriam o sim', as-
sim como é difícil dizer sim quando 
muitos queriam o não. E que este é 
o trabalho do vereador na Câmara, 
trabalho este que os novos, agora, 
vão ter de exercitar. 

O vereador Tubarão (PDT - não 
eleito) também agradeceu aos 
colaboradores de sua campanha 
assim como comemorou a elei-
ção para a câmara de três nomes 
da sua coligação (um do próprio 
partido, o PDT, um do PSB e outro 
do PSD). Lembrou que se despede 
do mandato no dia 31 de dezem-
bro sendo o vereador mais votado 
na história das eleições de Torres. 
Também deu uma pitada de po-

lítica no discurso, ao afirmar que 
muitos candidatos não foram ree-
leitos na Câmara por terem tido de 
“receber goela abaixo" os mandos 
do atual governo. E também ironi-
zou o fato do atual governo ter sido 
rejeitado em alguns setores da ci-
dade, justamente por não ter con-
seguido eleger os candidatos que 
foram titulares (representantes) da 
prefeitura na Secretaria de Obras, 
Secretaria de Saúde e Secretaria de 
Indústria e Comércio.  

O último a utilizar a tribuna foi o 
vereador Carlos Jacques (PP - não 
reeleito). Ele lembrou aos novatos 
e colegas que os vereadores são de 
total importância para o trabalho 
da municipalidade torrense em 
geral.  Lembrou que a eleição dei-
xou claro que o projeto do governo 
atual foi o escolhido pela popula-
ção para mais quatro anos de tra-
balho, e que os torrenses devem 
respeitar a escolha da maioria. 
Mesmo não reeleito, agradeceu 
os 390 votos que recebeu, dizendo 
que está tranquilo por saber que 
sempre esteve atendo e em apoio 
às decisões importantes da política 
e que continuará colaborando para 
tal. 

POLÍTICA

Documento é uma espécie de Planejamento Estratégico que foi construído de forma coletiva e deve nortear o trabalho da cidade no setor

Projeto de lei tramitando na Câmara define 
o Plano Municipal de Turismo de Torres

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Torres, desde o 
dia 16 de novembro, o Projeto de 
Lei 57/2020, de autoria do Poder 
Executivo que, se for aprovado 
instituirá o Plano Municipal de 
Turismo (PMT) de Torres. Confor-
me o PL, o documento que está 
sendo avaliado pelos vereadores 
espera conter a organização da 
proposta para o turismo do mu-
nicípio de Torres.

A lei define também que é de 
competência do Conselho Muni-
cipal de Turismo (COMTUR) pro-
ceder ao acompanhamento e às 
avaliações periódicas do Plano 
Municipal de Turismo para sua 
implantação e operacionalização 
- obviamente depois do docu-
mento ser aprovado pelo Poder 
Legislativo. Ele terá duração de 
cinco anos, a contar da publica-
ção desta Lei (após aprovada e 
sancionada) e poderá sofrer fu-
turas revisões.

Na mesma lei consta um com-
promisso de o Poder Público 
Municipal divulgar o Plano Muni-
cipal de Turismo para a comuni-
dade, assim como suas possíveis 
modificações.

Objetivos

Conforme informa o próprio 
texto do PMT, o seu objetivo 

principal é o de elaborar um do-
cumento que organize as ativida-
des de Turismo na cidade, à luz 
das diretrizes do Plano Nacional 
de Turismo e demais orienta-
ções das instâncias superiores 
relacionadas ao setor, de forma 
a proporcionar ao município 
uma ferramenta adequada para 
seu necessário aprimoramento 
na atividade, com vistas a um 
processo sustentável de desen-
volvimento local.  Já os objetivos 
específicos foram e são:

  
A - Reunir informações refe-

rentes ao perfil e ao processo de 
desenvolvimento da

atividade turística no municí-
pio;

B - Avaliar os atrativos e pro-
dutos atualmente trabalhados 
pelo município;

C - Avaliar o potencial do mu-
nicípio para o desenvolvimento 
de novos produtos e

serviços;
D - Identificar os pontos críti-

cos que podem auxiliar ou impe-
dir o desenvolvimento

turístico desejado;
E - Propor alternativas para o 

desenvolvimento de novos pro-
dutos e serviços vinculados

ao potencial turístico munici-
pal;

F -  Estabelecer a vocação tu-

rística do município;
G - Estabelecer e avaliar as re-

lações da atividade turística com 
as demais atividades

econômicas do município;
H - Avaliar a cadeia produtiva 

do turismo e associada ao turis-
mo;

I - Propor estratégias para 
aprimoramento do desenvolvi-
mento turístico local;

J - Propor estratégias para 
proteção do capital turístico, am-
biental, social e cultural do

município e sua correta utili-
zação, com vistas à sustentabili-
dade do processo;

K - Elaborar planos para im-
plementação das estratégias 
propostas;

L - Contribuir para a manu-
tenção de um elevado padrão de 
vida no município,

beneficiando moradores, ve-
ranistas, turistas e visitantes;

M - Contribuir para uma dinâ-
mica de convivência aprazível e 
produtiva entre visitantes,

turistas, veranistas e morado-
res;

N - Contribuir para um pro-
cesso sustentável de desenvolvi-
mento do território.

Planejamento Estratégico

 Na prática o Plano Municipal 

de Turismo (PMT) é uma espé-
cie de Planejamento Estratégico 
para as atividades de captação 
e fidelização dos Turistas de 
Torres, feito de forma participa-
tiva ao reunir vários atores das 
atividades econômicas, sociais 
e culturais locais, em encontros 
realizados no ano de 2019 e no 
início do ano de 2020. Esta es-
pécie de coleta de dados e ex-
pectativas gerou 'matéria prima' 
para que os técnicos contratados 
pela prefeitura e os membros do 
Conselho de Turismo elaboras-
sem um diagnóstico, um plano 
de trabalho e algumas premissas 
que devem ser obedecidas pelos 
gestores, para que o PMT seja 
implementado de forma eficaz. 

As oportunidades e ameaças 

do mercado, as vantagens com-
petitivas atuais assim como as 
fragilidades do destino Torres no 
contexto, dentre outras, foram a 
base do trabalho, tudo feito em 
conjunto, conforme defendem 
os consultores e o governo da 
prefeitura de Torres. 

Mais detalhes (PMT intei-
ro) podem ser avaliados no 
site da Câmara Municipal no 
endereço eletrônico www.ca-
maratorres.rs.gov.br/camara/
tramitacoes/1/16648. Ou pelo 
numero do Projeto de Lei Or-
dinária: 0057/2020, no mesmo 
site.  O PL deve agora passar pe-
las comissões temáticas da Câ-
mara de Vereadores de Torres, 
para após ser levado ao debate 
e à votação. 
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A eleição em Arroio do Sal foi – como se 
imaginava - bastante competitiva. É que o 
ex-prefeito Luciano Pinto (Republicanos) re-
solveu voltar a competir pela cadeira de pre-
feito da cidade (após ter sido eleito e reeleito 
nos anos de 2008 e 2012). Só que enfrentou 
um candidato que fez um trabalho profícuo 
na cidade nos últimos quatro anos, inclusi-
ve iniciando o mesmo trabalho ao vencer na 
eleição em 2016 o ex-vice de Luciano, com 
a participação ativa do próprio Luciano (no 
pleito) para conseguir eleger seu sucessor.  
Mas Bolão (MDB) conseguiu, totalmente 

com méritos. 
A campanha vencedora de Bolão (MDB) 

em 2020 teve mais participação visual na 
eleição, o que indicia  que este teve mais po-
der financeiro do que a de Luciano. Mas o 
ex-prefeito marcou lugar na história das elei-
ções de Arroio do Sal de 2020 porque:

1 – Trocou de partido - do PDT para o Re-
publicanos - e continuou representando a 
segunda grande força em Arroio do Sal, que 
por sua vez representa a oposição. Concor-
reu ainda com a candidatura do PTB, por Jer-
ry, mas que não conseguiu levar oposicionis-

tas em número significativo para o seu bloco. 
2 – Conseguiu uma bela votação em uma 

campanha de poucos recursos. 

O Pleito foi bonito, mas a população deu 
passagem para mais um mandato do grupo 
liderado pelo prefeito Bolão. E Arroio do Sal 
está iniciando a inédita passagem de dois 
prefeitos reeleitos seguidos, o que prova que 
as duas candidaturas foram boas e tiveram 
sua participação no desenvolvimento de Ar-
roio do Sal, que vai muito bem, diga-se de 
passagem.  

DUAS FORTES FORÇAS EM ARROIO DO SAL

Em Torres, o prefeito Carlos 
Souza conseguiu se reeleger com 
10.528 votos, representando a força 
quase integral do Partido Progres-
sista em Torres. Em segundo lugar 
ficou Tubarão, do PDT, com 4.386; e 
em terceiro Alessandro (MDB) com 
4.254, ambos (2º e 3º quase empa-

tados). A eleição do PP foi mais fácil 
porque, se somada a participação 
do PDT e do MDB, ainda não have-
ria sequer ameaça a reeleição do 
prefeito Carlos, pois seriam 8.640 
votos.   Mas a eleição se fosse assim 
(10.500 de Carlos contra 8.600 do 
opositor) seria mais parecida com 

outros pleitos. 
Acontece que Alessandro e Tu-

barão eram do mesmo MDB, que 
estava unido até o ano de 2015. Só 
que em 2016, Tubarão e Alessandro 
queriam, ambos, ser o candidato do 
partido. E aí foram para a decisão 
por votos dentro da agremiação. 
Alessandro venceu por dois votos, 

praticamente a mesma diferença 
que obtiveram nas urnas no pleito 
deste ano: já que ambos tiveram um 
empate quase matemático em se-
gundo lugar.  Por isso, dá para se di-
zer que Torres apresenta ainda duas 
forças, geralmente representadas 
por MDB e por PP. E que a eleição 
foi ainda mais fácil porque a parte 

que perdeu foi o PDT, geralmente 
partido que é o fiel da balança por 
aqui, que decide os pleitos quando 
apoia uma sigla, sendo ela MDB ou 
PP. E para lacrar as dúvidas, sabe-
-se que, mesmo juntando todos os 
partidos, o prefeito Carlos se reele-
geria, pois teve mais de metade dos 
votos validados.  Foi fácil.

SEMPRE DUAS FORÇAS

As pessoas questionam - COM RA-
ZÃO - o fato sistêmico de haver nas 
eleições candidatos com mais votos 
que outras mas que, ainda assim,  
não entram - assim como, obviamen-
te, tem candidaturas que se elegem 
mesmo não tendo tantos votos quan-
to outras. O processo já existia quan-
do havia as coligações proporcionais, 
mas não era tão forte quanto às dife-
renças que existem atualmente com 
a exigência de as sigas concorrerem 
sozinhas para as Câmaras. Explico.

Quando existem poucos blocos 
concorrendo, podem existir menos 
diferenças. Elas existem, mas geral-
mente são um ou dois casos, pois as 
agremiações estavam juntas, unindo 
esforços para fazer o maior número 
de coeficientes eleitorais (mais ou 
menos o numero de votos válidos di-
vididos pelo número de cadeiras na 
Câmara). 

Mas quando existem vários parti-
dos, como tem acontecido nas últi-
mas eleições, por conta do aumento 

sistêmico de numero de siglas regis-
tradas, podem acontecer VÁRIAS dis-
torções, como aconteceu em Torres, 
por exemplo. Teve um caso de um 
partido que teve vários candidatos 
somando entre 100 e 150 votos, que, 
somados, conseguiram fazer o co-
eficiente (+ ou – 1500 votos), o que 
elegeu um candidato com menos de 
300 votos, mas que foi o mais votado 
dentro da sigla. 

Isto tem um lado positivo para a 
democracia. Fomenta que mais gente 

entre para colher votos para um plano 
de trabalho, uma ideia, simplesmente 
para conseguir eleger pelo menos um 
representante ou dois. Mas tem um 
lado ruim: pessoas que tiveram mais 
de 450 votos e não foram eleitos, 
justamente porque as sobras de seus 
partidos (após fazerem os coeficien-
tes) foram menores para eleger estas 
pessoas do que àquelas do partido 
que elegeu um com menos de 300. 

Em minha humilde opinião, os par-
tidos não deveriam receber nenhum 

centavo de verbas, nem de fundo 
partidário, nem de fundo eleitoral. 
Daí a política se resumiria somente 
às agremiações que efetivamente 
tenham um programa factível e que, 
consequentemente, podem conse-
guir recursos privados para seus pro-
jetos de poder (eleições). Atualmente 
tem muito partido que só existe para 
conseguir emprego dentro do parti-
do para 'coronéis' políticos, fazendo 
coerção com partidos no poder para 
conseguir outros cargo$.

MUITOS PARTIDOS FAZEM COM QUE OS PARTIDOS FIQUEM ENFRAQUECIDOS

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Em Torres, em Arroio do Sal, em 
Três Cachoeiras, em Terra de Areia, 
em Morrinhos, aqui na região, acon-
teceram reeleições de prefeitos. Em 
Torres, desde a permissão da reelei-
ção, somente dois prefeitos conse-
guiram se reeleger: João Alberto, em 
2008 e Carlos Souza, neste pleito de 
2020. Cafrune em 2000 não conse-
guiu se reeleger; Milanez, em 2004, 
também não; e Nílvia, em 2016, 
sequer tentou mais um mandato. 
Antes não era permitida a reeleição 
para prefeitos. E décadas antes, ain-

da, a eleição nem existia: eram no-
meações feitas pelos governadores, 
na época da ditadura.

No pleito passado, estávamos em 
um período onde a Câmara Federal 
já havia votado a proibição da ree-
leição em todo o território nacional 
para todas as funções executivas: 
Prefeito, Governador e Presidente.  
Muitos prefeitos se elegeram afir-
mando que não fariam trabalho vi-
sando a reeleição (até porque esta 
estava sendo encerrada). Só que o 
PL ficou no Senado, e até hoje não 

andou, ou seja: a reeleição ainda é 
permitida e àqueles que diziam que 
não queriam a reeleição acabaram 
“querendo”. 

Normal, como sobremesa boa, o 
poder é uma coisa que , quem gos-
ta, gosta de repetir, principalmente 
quem se identifica com o trabalho e 
acredita que será reeleito caso con-
corra para mais um mandato. 

Pra mim, a reeleição é saudável 
e necessária. A burocracia nas leis 
constituídas no Brasil, chamada de 
“cidadã” pela Carta Constitucional 

homologada em 1988 na nação, não 
permite que em apenas quatro anos 
um trabalho de base seja totalmente 
possível de ser apresentado. Se as 
coisas não fossem tão burocratiza-
das e intoxicadas por normas, pre-
feitos conseguiriam fazer muito em 
quatro anos. Mas, se somente em 
uma licitação, pela lei nacional, se 
gasta três meses em media para um 
processo, aí é difícil. 

Enfim, a população educada-
mente “deu passagem” para mais 
um mandato de vários prefeitos da 

região. Dar passagem pelo voto é 
manter o 'motorista' na direção das 
decisões que dizem respeito ao uso 
dor recursos retirados do povo em 
impostos e colocados na mão dos 
políticos, para que façam o melhor 
uso possível. Neste caso de prefei-
tos, nas cidades. 

REELEIÇÃO: O POVO “DANDO PASSAGEM”
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Na manhã desta quarta-fei-
ra (18 de novembro), saiu mais 
um boletim informativo sobre a 
situação epidemiológica relacio-
nada ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a As-
sociação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da região 
passou para 7638, com um to-
tal de 118 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia. 
Em comparação com a quarta-
-feira da semana passada (11 de 
novembro), foram registrados 
774 novos casos por Covid-19 
nos municípios que compõem 
a Amesc. Com isso, o Extremo 
Sul Catarinense teve um signifi-
cativo aumento no numero de 
novos casos por Covid-19 nos 

últimos 7 dias em comparação 
com a semana anterior - quando 
455 casos do novo coronavírus 
haviam sido registrados. Além 
disso, 4 óbitos por Covid-19 fo-
ram registrado nos últimos 7 dias 
- enquanto na semana entre 04 e 
11 de novembro 3 óbitos haviam 
sido registrados. 

Nas últimas sete semanas a re-
gião AMESC vêm apresentando 
aumento médio no número de 
casos, modificando o cenário de 
estabilização em números mais 
baixos que ocorria em setembro 
no extremo sul catarinense. Na 
última semana, o somatório de 
novos casos e mortes voltou aos 
patamares do pico até então re-
gistrado, em agosto (entre 7 e 13 
de agosto, por exemplo, haviam 

sido 754 novos casos e 13 novos 
óbitos). 

Situação em Araranguá, Som-
brio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é disparado o municí-
pio da região com maior núme-
ro de casos - passando de 2507 
confirmados com coronavírus no 
dia 29 de outubro para 2825 ca-
sos nesta quarta-feira (04) - con-
tabilizando 318 novos casos em 
sete dias e mais três óbito na se-
mana (são 49 mortes pelo novo 
Coronavírus na cidade desde o 
princípio da pandemia). 

Em seguida vêm Sombrio que 
passou de 717 casos confirmados 
para 798 registros de Covid-19 

no total (sendo que não houve 
registro de óbito nestes seis dias, 
contabilizando 18 óbitos no total 
em Sombrio). Passo de Torres, até 
quarta-feira (18), totalizava 266 
casos positivos do novo Corona-

vírus (enquanto no dia 11 de no-
vembro eram 239 casos), sendo 
que não foi registrado nenhum 
novo óbito no município vizinho 
à Torres (no Passo são dois óbitos 
desde o princípio da pandemia).

Extremo Sul Catarinense já se aproxima de novo 
pico de  contágio por Covid-19 

Torres teve mais um aumento no número médio 
de novos casos semanais por Covid-19

No Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde, nesta quinta-feira (19 
de novembro), sobre a COVID-19 
em Torres, estão registrados, con-
tando desde o início da pandemia, 
1310 casos confirmados, com 1174 
recuperados, 112 pacientes em 
isolamento domiciliar e 14 óbitos. 

"Estão hospitalizados, cinco pa-
cientes de Torres na UTI do Hospi-
tal Nossa Senhora do Navegantes 
e três em leito comum. Estamos 
com dois pacientes de Torres in-
ternados fora do município. De 
outros municípios, temos sete 
pacientes hospitalizados, dois pa-
cientes estão na UTI e cinco em lei-
to comum. O total de casos ativos 
em Torres é de 122", explica a Pre-
feitura de Torres, ressaltando que 
são 96 casos suspeitos, aguardan-
do resultados de exames (noventa 

e cinco destes pacientes encon-
tram-se em isolamento domiciliar 
e um está hospitalizado, em leito 
comum).

Já são 4855 casos descartados 
da infecção COVID-19.  Os dados 
de Torres são enviados pela SMS 
ao Governo do Estado

Em Torres, 120 novos 
casos na semana

Desta forma, no período de 
uma semana, Torres registrou 120 
novos casos de Covid 19 (na quinta 
passada, 29/10, eram 1126 positi-
vos). Isso representa um aumento 
significativo no número médio de 
novos casos semanais de Covid-19 
em Torres - uma vez que na se-
mana entre 05 e 12 de novembro 
haviam sido contabilizados um to-
tal de 64 novos casos. Entretanto, 

nenhum novo óbito relacionado à 
Covid-19 foi registrado na cidade 
neste última semana.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Em relação a situação do novo 
coronavírus nos outros municípios 
da microrregião, até quarta-feira 
(17), Arroio do Sal registrava 161 
casos confirmados, sendo 147 re-
cuperados e quatro óbitos no total 
(desde o princípio da pandemia), 
além de 17 casos suspeitos (aguar-
dando resultados dos exames). 

Já Três Cachoeiras, até quinta-
-feira (19) estava com 388 casos 
confirmados para Covid-19 (sem 
pacientes internados), sendo 
342 recuperados e 13 suspeitos 
(aguardando resultados), além de 
8 óbitos desde o princípio da pan-
demia.

AMESC tem apresentando aumento no número médio de novos casos nas últimas semanas - em especial nos últimos dias. 4 novos óbitos 
relacionado a Covid-19 foram registrados em 7 dias na região

Entretanto, nenhum novo óbito relacionado à coronavírus foi registrado na cidade neste última semana

O primeiro lote de doses 
da Coronavac, vacina contra 
a covid-19 desenvolvida pela 
farmacêutica chinesa Sinovac 
em parceria com o Instituto 
Butantã, chegou a São Paulo na 
manhã desta quinta-feira, 19. 
As 120 mil doses da Coronavac 
ainda precisam de autorização 
da Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) para se-
rem aplicadas nos brasileiros. A 

vacina está na fase 3 dos testes 
clínicos, etapa que mede a efi-
cácia do produto, se ele é capaz 
de proteger contra a covid-19. 
Somente após a conclusão des-
ta fase é que a vacina poderá 
obter autorização de uso.

As primeiras doses já chega-
ram prontas, mas o acordo da 
Sinovac com o Instituto Butan-
tã prevê a transferência tecno-
lógica para o País, o que per-

mitirá a produção da vacina no 
Brasil. A produção 100% local, 
no entanto, só deve acontecer 
a partir de 2022, com a conclu-
são da obra da fábrica que terá 
capacidade de produzir até 100 
milhões de doses da vacina por 
ano. Até lá, o Butantã recebe-
rá doses prontas da China ou 
matéria-prima para que a pro-
dução seja apenas finalizada no 
Brasil.

Primeiro lote da vacina chinesa contra covid-19 chega a SP
Vacina desenvolvida pela chinesa Sinovac e o Instituto Butantã está na fase final de testes clínicos e depende de aval da Anvisa para ser distribuída no País
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Realizada reunião para encaminhar 
melhorias na área da saúde aos indígenas
FONTE: Prefeitura de Torres

Na manhã da última terça-fei-
ra, 17 de novembro, foi realizada 
reunião para realinhar as pactu-
ações referentes às estratégicas 
em saúde voltadas à população 
da Aldeia Nhu Porã, localizada 
no bairro Campo Bonito, reunin-
do índios guaranis. Para os en-
caminhamentos, reuniram-se na 
Secretaria Municipal de Saúde, 
representantes da Coordenadoria 
Regional de Saúde, da Prefeitura, 
da liderança indígena, da Secreta-
ria Especial de Saúde Indígena e 
da Equipe Multidisciplinar de Saú-
de Indígena.

Entre as pautas debatidas, foi 
discutido o plano de aplicação de 
recursos para a saúde indígena, o 
acompanhamento da construção 
do espaço de convivência na Al-
deia, o qual será um avanço na as-
sistência à saúde desta população 

específica e ainda foram debati-
das questões sensíveis aos indíge-
nas no contexto da pandemia.

A equipe da Secretaria de Saú-
de junto e a representante da Se-
cretaria Especial de Saúde Indíge-
na realizaram uma visita in loco na 
Aldeia com propósito de se afinar 
com as demandas e alinhar ações 
com a liderança indígena.

Da gestão municipal, partici-
param Helvia Sanae Mano, Rai-
cilane Barbosa de Jesus Santana 
e Marcelo Henrique de Sousa. 
Representando os indígenas es-
tava Cláudio Roberto Fernandes. 
A Secretaria Especial de Saúde 
Indígena contou com a presença 
de Carmelinda C. C. Ribeiro. Pela 
Coordenadoria Regional de Saú-
de estavam Fernanda Oliveira de 
Oliveira e Janete Ferri. E represen-
tando a Equipe Multidisciplinar de 
Saúde Indígena, Marina Moraes 
Soares.

No dia 21 de novembro de 2020, o Sol entra no 
alegre e otimista signo de Sagitário. Para Sagitário a 
vida deve ser vivida com alegria, expansão e otimismo. 
Onde temos sagitário no mapa  astral somos confiantes 
e temos a certeza de que merecemos o melhor. 

O signo de Sagitário está relacionado às grandes me-
tas, aos grandes estudos e ao foco. Sagitário também 
tem uma forte ligação com a filosofia, pois o aprendi-
zado de sagitário não é superficial, pelo contrário, é 
muito aprofundado. As pessoas com ênfase neste signo 
são ótimos professores, e muitas vezes, professores de 
áreas bem especificas. 

Quem rege o signo de Sagitário é o planeta Júpiter, 
que, na mitologia era Zeus o deus do olimpo. Júpiter tra-

ta da expansão, das bênçãos e da abundância. Portanto, 
para Sagitário a vida é farta e abundante de recursos e 
possibilidades. Ele não se sente bem executando coisas 
pequenas, corriqueiras  ou preso em detalhes. O olhar 
de sagitário é para o macro, o grande e, principalmente, 
para o distante.  Quanto mais distante e longínquo, mais 
o assunto ou o lugar lhe chamam a atenção. 

O símbolo de Sagitário é um centauro, metade ho-
mem, metade animal e  está segurando um arco e fle-
cha com a seta apontada para cima. A simbologia do 
signo já nos traz bastante significado sobre a persona-
lidade sagitariana. Assim como Sagitário tem metade 
homem e metade animal, as pessoas deste signo tem 
uma dualidade e possuem muita sabedoria ao mesmo 

tempo em que agem muito por instinto. A seta apon-
tada para cima que Sagitário segura se  refere às suas 
metas e grandes objetivos e também está associada a 
fé e a religiosidade, valores importantes para Sagitário. 

Assim como todos os signos, Sagitário tem um lado 
escuro que pode ser expresso quando o signo está 
muito evidenciado no mapa astral , portanto, em dese-
quilíbrio. Muitas vezes, a extrema certeza de sagitário 
pode beirar a arrogância e a soberba e conferir pessoas 
muito donas da verdade e com pouca tolerância às opi-
niões alheias.

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo de Sagitário 

Confira a lista dos ambulantes sorteados 
para atuarem no Verão 2020/2021

TORRES - A Prefeitura de Torres reali-
zou nesta terça-feira, 17 de novembro, às 
15h, live da segunda etapa do sorteio so-
bre os editais que tratam sobre o traba-

lho dos ambulantes no verão 2020/2021. 
A iniciativa definiu os participantes das 
atividades que tiveram mais inscritos do 
que vagas

A live tratou do edital 001 – 2020 – 
CREDENCIAMENTO PÚBLICO – AMBU-
LANTES – MORRO FAROL e do edital 004 
– 2020 – CREDENCIAMENTO PÚBLICO – 
AMBULANTES – ITINERANTES. O evento 
pôde ser acompanhado ao vivo pelos in-
teressados, através do canal do Youtube 
da Prefeitura de Torres..

Prosseguindo com o processo, apenas 
os titulares devem apresentar os envelo-
pes com a documentação exigida no edi-
tal, bem como os inscritos nas categorias 
que não tiveram sorteio (vendedores 
de sonho no Morro do Farol), conforme 
última lista publicada. A seguir, as listas 
titulares dos sorteados dos editais de n° 
01 e 04/2020 da Secretaria Municipal de 
Trabalho, Indústria e Comércio

ITINERANTE CIDADE

SONHO - Eni Luisa Vieira, Geni Sachetti
PIPOCA - Jussara Cardoso Magnus, Paulo Ronaldo Vieira Daix, 
Claudiane Leandra Quadros da silva, Fernanda Teixeira Guima-
rães das Neves, Lauri Jose Magnus da Luz, Cristiane Borges
PIPOCA GOURMET - Adriano Seelichow da Silva, Adriana Karls
TAPIOCA - Geovana das Neves,  Jussara Cardoso Magnus

NO MORRO DO FAROL

BEBIDAS EM CARRINHO - Cristiéli pereira Bandeira
CHURROS GOURMET - Vera Lúcia da Silva
SONHO - Sem inscritos
PIPOCA - Ieliton Dourado Escobar 
ARTESANATO - Marcio Fernando Decarli da Silva, Marconi Pache-
co Valim, Jane Bauer dos Santos Neto, Camila Neto Fagundes
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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Não há dúvida que a chegada das estações mais quentes do ano altera a rotina 
das pessoas. Com os animais de estimação a situação não é diferente. Cães e gatos 
também necessitam de cuidados especiais para manter a disposição, a higiene e a 
saúde em dia durante a primavera e principalmente, o verão.
O primeiro cuidado que deve ser tomado durante as estações mais quentes do ano 

faz referência ao modo como os animais se alimentam. Os animais precisam de uma 
alimentação leve e de muita água. Os animais sentem tanto ou até mais calor que os 
seres humanos. Em casa ou durante viagens, cães, gatos e outros bichinhos devem 
ter água à vontade, comida fresca e espaços para se abrigarem do sol forte.
Essa estação é a mais propícia para a reprodução de parasitas, assim como pulgas e 

carrapatos. Até mesmo animais criados em apartamentos ou em casas mais fecha-
das podem ser infectados, basta uma paradinha em um canteiro contaminado por 
parasitas vindos de outro animal para pegar a infestação. Por conta disso, é preciso 
tomar alguns cuidados. Use produtos preventivos contra pulgas e carrapatos, prin-
cipalmente quando for sair pra passear com o seu bichinho, e não se esqueça de 
passar o produto corretamente, de acordo com as suas prescrições.
Lembrando que, pulgas e carrapatos podem ser responsáveis por doenças sérias, 

como anemias e verminoses. Observar se o ambiente de casa não está contaminado 
com tais parasitas também é fundamental, inclusive para recorrer, se necessário, à 
dedetização.
Também é importante estar com as vacinas e vermífugos em dia. Nesse período 

mais quente, os animais são levados para passeios em parques, praia, grama e mato, 
além do contato com pessoas diferentes do convívio diário. Por esse motivo, é im-
portante que ele esteja com a saúde em dia. 
A hipertermia ou insolação é um problema é muito comum nessa época do ano, 

principalmente em animais que possuem o focinho curto. A hipertermia se manifes-

Animais de estimação precisam de 
cuidados especiais no verão

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

ta por meio do aumento na frequência respiratória, evoluindo para falta 
de ar e presença de mucosas arroxeadas, consequência do aumento 
exacerbado da temperatura corpórea. Nesse contexto, o animal chega 
a desmaiar e a ter convulsões, correndo risco de morte.
Essa complicação costuma acontecer em passeios durante o dia, 

quando está muito calor, mas também pode acontecer em casa. Para 
preservar o bichinho disso, evite passear com ele por volta do meio-dia, 
pois é o período em que o sol está mais quente, por isso, escolha sair 
de manhã ou ao entardecer. Além disso, vale lembrar que é extrema-
mente importante manter o animal hidratado, ele precisa ter sempre 
junto consigo, água fresca e alternativas para fugir do calor excessivo.
 Os cuidados com higiene de cães e gatos devem ser redobrados nas 

estações mais quentes e isso inclui a utilização de xampus e quantidade 
de banhos além da tosa no caso de bichos mais peludos. Isso aumenta 
a sensação de conforto para o animal.
Animais de pelagem branca exigem atenção redobrada, e até mesmo 

o uso de protetor solar (próprio para animais). Existem produtos própri-
os para os cães. Eles têm sabor amargo para evitar que os animais os 
retirem com as lambidas e devem ser aplicados sobretudo nas áreas 
mais expostas ao sol, como focinho, barriga e pontas das orelhas. É uma 
medida que ajuda a prevenir queimaduras e câncer de pele.
Caso o seu verão seja na praia, é preciso usar produtos preventivos 

contra a Dirofilariose, doença cardíaca popularmente conhecida como 
“verme do coração”. Ele tem de ser aplicado com pelo menos 30 dias 
de antecedência da viagem e reaplicado 30 dias após o retorno. Isso por 
conta que nas regiões litorais, os animais ficam mais expostos a picadas 
de pernilongos, alguns deles transmissores dessa enfermidade.
Hoje existem produtos modernos no mercado que associam em sua 

composição substâncias que combatem a dirofilariose e também pul-
gas, carrapatos e verminoses, ou seja, protege-se o bicho contra todas 
essas complicações de uma só vez.
Por fim, é importante levar o pet para uma consulta com o veterinário 

antes de grandes deslocamentos e viagens.
Lembre-se também daqueles que não tem um lar como o seu. Procure 

deixar potes de água sempre fresca em locais protegidos para os ani-
mais abandonados em nossa cidade. Ajude a ATPA a cuidar dos animais 
abandonados em nossa cidade.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência do Ve-
reador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador Carlos Alberto 
da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 38ª Ses-
são Plenária Ordinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Legislatura, 
às 16h, no dia 16 de novembro de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando 
Elias da Silveira (PSL), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibral-
tar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos 
Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital nº 09/2020, deste Poder Legislativo, fazendo saber que no dia 17 de 
novembro de 2020, às 14h, no Plenário da Câmara Municipal, será realizada 
Audiência Pública para apresentação do Projeto de Lei nº 39/2020, que dis-
põe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2021 
- LDO/2021.
Ofício nº 163, de 09 de novembro de 2020, do Poder Executivo, encaminhan-
do o Decreto nº 251, de 29 de outubro de 2020, e o Decreto nº 252, de 30 de 
outubro de 2020, que abre crédito extraordinário ao Orçamento do exercício 
de 2020, em decorrência da pandemia do coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 164, de 09 de novembro de 2020, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informações nº 49/2020, do Ver. Valmir Daitx 
Alexandre.
Ofício nº 196/2020, do Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Hu-
manos, informando a celebração do Convênio nº 903302/2020, entre a União 
e o Município de Torres, para a aquisição de um veículo e equipamentos para 
o Centro de Referência da Mulher.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 57/2020, do Poder Executivo, que institui o Plano Munici-
pal de Turismo de Torres, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 58/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. (R$ 
150.607,54 - Gabinete do Prefeito - Centro de Referência da Mulher)

Projetos – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 53/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que denomina lo-
gradouro “Rua Darcy Raupp Machado”.
Projeto de Lei nº 54/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que denomina lo-
gradouro “Rua Arnildo Francisco Peretto”.
Projeto de Lei nº 55/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que deno-
mina Logradouro Público, “Rua Ana Regina Francisco Oliveira”.
Projeto de Lei nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que dispõe sobre 
a obrigatoriedade de caminhões basculantes usarem lonas e a rega das vias 
públicas sem pavimentação no âmbito do Município de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
INDICAÇÕES
Nº 48/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder Executivo 
projeto de lei que dispõe sobre a remoção de veículos abandonados ou es-
tacionados em situação que caracterize seu abandono em via pública e dá 
outras providências.
Nº 49/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder Executivo 
projeto de lei que dispõe sobre a inserção de boleto bancário voluntário nos 
carnês de IPTU no município de Torres, e dá outras providências.
Nº 50/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder Executivo 
projeto de lei que dispõe sobre a obrigatoriedade da realização de cursos de 
primeiros socorros a todos os funcionários de creches e escolas municipais 
da rede direta e indireta, e as particulares conveniadas no Município.
Nº 51/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica ao Poder Executivo 
projeto de lei que dispõe sobre a gratuidade no transporte público coletivo 
aos Agentes Comunitários de Saúde em expediente.

REQUERIMENTOS
Nº 112/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de Moção 
de Pesar aos familiares da senhora Zaira Marlise Teixeira da Silva, por seu 
falecimento, ocorrido no dia 10 de novembro de 2020.
Nº 113/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encaminhamento de 
Moção de Pesar aos familiares da senhora Jeraci Terezinha de Almeida, por 
seu falecimento, ocorrido no dia 12 de novembro de 2020.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 125/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à liberação do trânsito de duas vias na Rua José Osório 
Cabral, trecho entre a Av. do Riacho até Av. Independência, neste Município.
Nº 126/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder Executivo 

providências quanto ao reparo de faixa de segurança apagada na Rua José 
Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 127/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de redutor de velocidade na Rua 
Bento Serafim Machado, em frente à Barbearia Selau, neste Município.
Nº 128/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele 
Maria Duarte Rodrigues, que solicitam ao Poder Executivo providências 
quanto à limpeza e capina da Rua Inácio Felisberto Magnus, nesta Cidade.
Nº 129/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele 
Maria Duarte Rodrigues, que solicitam ao Poder Executivo providências 
quanto à limpeza da Rua do Limoeiro, Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 130/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele 
Maria Duarte Rodrigues, que solicitam ao Poder Executivo providências 
quanto à instalação de dois quebra-molas na Rua Tiradentes, 55, Bairro Cam-
po Bonito, neste Município.

TRIBUNA
Prefeito Carlos Alberto Matos de Souza: Agradeceu à esposa e filhos que 
foram parceiros incondicionais nesta caminhada. Reconheceu atuação dos 
vereadores na aprovação dos projetos da Casa durante esta gestão. Congra-
tulou aos novos vereadores pela atuação exemplar nas mais diversas áreas. 
Lembrou que terá grande responsabilidade para atuar nos próximos quatro 
anos. Disse estar ciente que o grande número de votos o deixa feliz, mas 
consciente da grande responsabilidade que tem sobre os ombros. Fez refe-
rência aos candidatos à vaga do Executivo e sua coragem em colocar seus 
nomes à disposição da sociedade. Estendeu sua gratidão ao povo torrense por 
ter confiado na candidatura de Carlos e Amoretti. Lamentou não ter elegido 
mais vereadores da coligação, mas reconhece que a democracia é assim, uns 
entram e outros saem. Informou que em breve entra em execução o projeto 
de drenagem na baixada da Sosseg, que beneficiará a população local. Além 
deste, citou a desapropriação de um imóvel que permitirá a ligação entre os 
bairros Igra Norte e o Centro da cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Mariete da Silveira: Agradeceu os 381 votos no pleito de 2020. Dis-
se que os votos refletem seu trabalho, ética e transparência, afirmando que 
não tinha cabos eleitorais, e sim amigos. Reiterou que campanha se faz com 
ética e transparência, na base do trabalho. Agradeceu também a seu filho, à 
senhora Leila, ao Sérgio Velho e à Andiara, apoiadores no partido. Agrade-
ceu também ao candidato do PT a prefeito, Moisés Lima. Desejou uma boa 
campanha aos eleitos, lembrando que os votos devem ser respaldados com 
trabalho, muita ética e transparência.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou ao Presidente da Casa pela ree-
leição, e também aos eleitos no pleito. Congratulou à Rádio Maristela pela 
cobertura, e à imprensa escrita que acompanhou as eleições. Fez referência 
aos novos vereadores eleitos desejando muito sucesso na caminhada, saben-
do que se trata de um caminho árduo. Agradeceu aos votos recebidos, sa-
lientando que trabalhou muito nesta eleição. Parabenizou aos candidatos à 
prefeitura, Tubarão e Gisa. Mostrou-se preocupado com o grande número de 
eleitores que não votaram.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Parabenizou os vereadores da majoritária que 
foram eleitos, bem como os reeleitos. Agradeceu aos candidatos do Republi-
canos. Disse que tem buscado contribuir para o bem da sociedade, sem levar 
em conta questões pessoais. Analisou os números das eleições, afirmando 
que os votos em branco, nulos e abstenções, refletem o grande número de 
eleitores que não concordam com o resultado das urnas. Disse também que 
o atual governo venceu devido ao uso da máquina pública e ilegalidades. 
Falou que o Ministério Público se mostrou inoperante e tendencioso, citando 
como exemplo um processo que o condenou como inelegível, reafirmando 
que foi uma situação análoga. Disse que a Casa Legislativa tem a função de 
equilibrar as forças e olhar pelos mais frágeis.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Parabenizou aos vereadores elei-
tos e reeleitos, desejando uma boa companha, salientando que eles têm uma 
grande responsabilidade como vereadores. Disse que sua campanha foi feita 
com pessoas e pelas pessoas. Mostrou-se orgulhosa por ter servido à co-
munidade, e não ao partido. Foi enfática afirmando que a comunidade sabe 
de sua dignidade, relembrando que nunca teve um cargo trocado por votos. 
Disse que a cidade merece o melhor, alertando aos novos vereadores que 
eles são responsáveis pelo bem da cidade. Pediu ao povo que acredite nas 
pessoas de bem, dizendo que o maior exemplo que se deixa é o nome, e que 
ninguém o tira.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Disse que estava com a voz embargada, 
devido ao choro, já que em eleições alguns choram, outros ficam felizes. 
Mostrou-se grato ao candidato Alessandro por suas qualidades de líder. Pa-
rabenizou aos candidatos Tubarão e Gisa, bem como aos líderes partidários, 
coordenadores e a coligação “Torres da Nossa Gente”, que foram incansá-
veis. Reconheceu o atual governo pelo sucesso no pleito, desejando que o 
sucesso do pleito seja o sucesso do povo. Pediu que o prefeito reeleito olhe 

pelas pessoas e políticas públicas em prol da comunidade.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Congratulou aos presentes e aos colaboradores 
da campanha. Fez um agradecimento especial aos 398 votos no pleito e a 
todos que lhe depositaram confiança. Fez referência ao candidato Cláudio 
Freitas, que leva consigo a legenda do partido. Fez referência aos novos ve-
readores presentes em plenário. Parabenizou ao prefeito Carlos e vice Amo-
retti, desejando que cumpram com seus compromissos, em especial na área 
da Saúde.

Ver. Fábio da Rosa: Congratulou aos vereadores eleitos e reeleitos pela 
campanha. Trouxe à tribuna sua neta que faz aniversário no dia seguinte. Dis-
se que a política é uma área extremamente difícil, em especial, pelo grande 
número de candidatos neste ano. Fez referência ao grande número de votos 
nulos e em branco, como reflexo da falta de expectativa da população. Citou 
a senhora Zaira Teixeira da Silva, que faleceu há poucos dias, e dedicou sua 
vida à educação. Falou sobre sua campanha, alicerçada na família e ami-
gos. Agradeceu a todos que estavam engajados, lembrando que esta foi uma 
eleição bastante difícil, a começar pela demora dos resultados. Parabenizou 
a todos os candidatos que disponibilizaram seus nomes neste pleito. Disse 
estar certo que os vereadores da Casa têm o propósito de buscar o melhor 
para a população.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Agradeceu pela condição de poder 
continuar seu trabalho no Legislativo. Falou sobre a família que recebeu 
montagens covardes e notícias falsas, montadas por pessoas covardes. Disse 
que seu comprometimento será com todos por entender que democracia é 
assim mesmo. Falou que o importante é estar com a consciência tranquila. 
Agradeceu a todos que o apoiaram, e preferiu não nomear as pessoas para 
não cometer alguma injustiça. Foi claro ao afirmar que a campanha acabou e 
que o importante agora é o bem do município. Sente-se incomodado quando 
comentam sobre a compra de votos. Disse que está no legislativo há 28 anos, 
e os novos perceberão o quanto seus posicionamentos são relevantes. Encer-
rou dizendo que talvez se candidate a uma vaga no Executivo. Colocou-se à 
disposição de todos no que for possível.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Congratulou aos partidários pre-
sentes, bem como aos novos vereadores. Disse que devemos respeitar a von-
tade do povo. Falou que muitos vereadores estão saindo, e que os seus atos 
refletirão no povo, ressaltando que hoje o povo está pagando pelas decisões 
tomadas nesta Casa. Falou que sua campanha, junto à candidata Gisa, foi 
feita com muita responsabilidade, honesta e limpa. Sugeriu que a reeleição 
no Executivo talvez tenha acontecido devido à iluminação de Natal, ou pela 
Educação, pela Secretaria de Obras, ou até mesmo pela Secretaria da Saúde, 
que não tiveram seus Secretários eleitos. Pediu aos presentes que respeitem 
o voto do povo, pois quatro anos passam muito rápido. Exaltou a presença 
do vereador Deomar Goulart, e agradeceu a todos os votos que recebeu neste 
pleito.

Ver. Carlos Alberto Jacques: Disse que foi uma honra participar, ao lado 
dos vereadores da Casa, desta legislatura. Falou que a atuação dos vereado-
res é de suma importância e que, independente do prefeito, os vereadores 
devem contribuir para o bem da população. Estendeu elogios à assessora do 
Dep. Pompeu de Matos, afirmando que se trata de uma pessoa extremamente 
acessível. Foi claro ao dizer que tem a sensação de dever cumprido, porque 
sempre atuou de maneira transparente. Agradeceu aos 390 votos que recebeu 
nestas eleições. Fez referência à senhora Andrelise e ao filho, que foram seu 
alicerce até o momento. Desejou aos presentes um mandato tranquilo, ressal-
tando que todos os seus votos foram firmes e conscientes.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de 
Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para 
acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a 
nova plataforma permite à população ficar por dentro dos principais 
assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, através 
da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade mais 
próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Hoje a gente vai começar falando sério, tá? Depois se der tempo a gente 
faz umas palhaçadas. Senti necessidade de passar algumas informações 
pra vocês. Quase toda semana alguém pergunta ali na minha Direct Mes-
sage do Instagram @terapeuta.carol o que faz um terapeuta holístico, mas 
as perguntas que eu mais recebo são sobre energia, vibração e frequência 
vibratória. As pessoas estão começando a despertar e querem saber o 
que realmente significa cada um desses conceitos. Pessoas mais sensí-
veis, mais espiritualizadas, pessoas que meditam ou que estão sempre em 
contato com a natureza conseguem sentir melhor as energias, inclusive, 
na sua intensidade. Elas costumam usar termos como energia, vibração 
ou frequência vibratória quando falam sobre um ambiente, um lugar e 
até mesmo quando falam de uma pessoa. Bora fazer um resuminho sobre 
o que é tudo isso? Tudo que existe é energia. A energia é um composto 
que vibra em alta ou baixa frequência dependendo da sua densidade. 
Frequência é a velocidade da vibração que se propaga através de uma 
onda e seu aspecto é quantitativo, ou seja, de quantidade.. Vibração é o 
conteúdo da onda da frequência e seu aspecto é qualitativo, ou seja, de 
qualidade. Apesar de não parecer, tudo isso é importante prxs psicólogxs e 
terapeutas holísticxs. O psiquiatra americano David Hawkins (1927-2012) 
se aventurou no campo da cinesiologia, ciência que tem como objetivo 
estudar os movimentos do corpo humano, e criou uma escala que ele 
chamou de Níveis de Consciência Hawkins, com a qual é possível medir 
a frequência vibratória do nosso campo de energia em Hertz. Com essa 
tabela é possível determinar em que nível as pessoas estão na escala das 
emoções. Ele identificou três principais níveis de consciência: Consciên-
cia do medo, consciência moral e consciência espiritual. Por estes três 
níveis incidem os sentimentos de vergonha, culpa, apatia, tristeza, medo, 
desejo, raiva, orgulho, coragem, neutralidade, boa vontade, aceitação, 
razão, amor, alegria, paz e iluminação. Cada sentimento ou emoção tem 
uma medida em Hertz. Os buscadores de espiritualidade costumam ter 
uma frequência mais elevada do que as pessoas que estão vibrando, por 
exemplo, em questões materiais ou mundanas. Isso também é válido pra 
conexões com pessoas. Por exemplo, quando a gente está vibrando alto e 
começa a se relacionar com pessoas que estão numa vibração mais baixa 
a gente precisa se reenergizar. Como que a gente faz isso? A gente precisa 
buscar atividades que tragam alegria, ler livros que falem sobre espiri-
tualidade, assistir filmes sobre histórias de amor ou documentários que 
ensinem alguma coisa em prol do coletivo. A gente pode até mesmo entrar 
em grupos de estudos que envolvam assuntos relacionados à expansão da 
consciência, meditação, alimentação saudável, amor, compaixão, empatia, 
altruísmo, fraternidade e afins. Outras formas de manter uma boa vibra-
ção é estar sempre em contato com a natureza, meditar, fazer exercícios 
físicos e orar. Terapeutas Holísticos podem ajudar a gente a manter uma 
boa frequência vibratória utilizando técnicas como Reiki, Cromoterapia, 
Harmonização de Chakras, Terapia com Florais, Radiestesia, Acupuntura, 
Apometria, Terapia Vibracional, entre outros. Hoje não deu tempo da gen-
te escrever umas bobagens, né? Prometo filosofar sem filtro na próxima 
coluna, tá? Antes de ir vou deixar uma dica de livro pra vocês pirarem o 
cabeção! Semana passada chegou um livro muito louco do escritor es-
panhol J.J. Benítez que se chama {Existiu Outra Humanidade}. Benítez 
foi pro Peru estudar as Pedras de Ica junto com o médico Javier Cabrera 
Darquea nos anos 60. Essas pedras teriam cerca de 65 milhões de anos e 
teriam sido retiradas de uma caverna em Ica no Peru. Nelas estão dese-
nhadas não apenas animais desconhecidos pela humanidade mas também 
contém descrições de tecnologias avançadas relacionadas ao transplante 
de órgãos. Nos anos 90, Vicente Paris afirmou que as pedras de Ica são 
uma farsa e que um fazendeiro chamado Basílio Uschuya era quem es-
culpia os desenhos nas pedras. A comunidade científica afirma que estas 
pedras foram recentemente retiradas de sua origem. Eita! Farsa ou não 
fica a dica de leitura. No mínimo você vai ler um livro que conta como um 
homem ficou famoso pelos seus desenhos pré-históricos em pedras retira-
das de rochas vulcânicas. Boa semana pra todos nós!  

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS 

AS LIÇÕES QUE AS URNAS ENSINAM

Apesar dos fiascos protagonizados pelo Tribunal Superior Eleitoral – TSE – as 
urnas falaram e nos permitem fazer algumas análises a partir dos resultados apre-
sentados. Primeiro é importante salientar que as eleições municipais são muito mais 
paroquiais do que uma prévia das eleições de 2022. As eleições municipais permitem 
coligações, as mais esdrúxulas possíveis, pois o que interessa é a penetração e a cre-
dibilidade das pessoas e os arranjos locais.

Em Torres aconteceu o que se previa: Carlos Souza elegeu-se com alguma facilida-
de. Pode-se atribuir sua vitória ao governo realizador que fez durante seu período de 
gestão (apesar de muitos recursos advindos de empréstimo, é verdade). Não podemos 
esquecer que ao assumir Carlos encontrou uma prefeitura com dívida - a qual acabou 
sendo incrementada em sua gestão (e estaria no patamar de 8 milhões de reais, deven-
do gerar um serviço da dívida de 150 mil de reais ano). Portanto, o prefeito reeleito 
terá que buscar dinheiro se quiser realizar o que tem prometido. A composição da 
nova Câmara de Torres, não foi favorável, pois a oposição ficou com a maioria.

Um dado a ser considerado, e que mostra a importância da máquina pública e do 
instituto da reeleição, é a de que os prefeitos que realizaram boas gestões ou que as-
sim foram analisadas pelos eleitores, se reelegem com alguma facilidade. Importante 
salientar que, no histórico das reeleições, em todos os níveis, o segundo mandato 
sempre costuma ser menos significativo do que o primeiro. 

Um dado interessante a ser abordado é a abstenção recorde dos eleitores cadastra-
dos. A pandemia ajudou com certeza a agravar este número, mas não se pode esquecer 
a decepção com a classe política em geral, com forte renovação em câmaras. A se 
considerar, além das abstenções, os votos nulos e brancos que retratam a insatisfação 
do eleitor com nossos mandatários políticos. 

Espero que a festa da democracia não se transforme, agora, em festa da Covid-19, 
pelas aglomerações provocadas e pelo não comprometimento de alguns com os cuida-
dos que se faziam necessários.

FALTA DE POLITICAS ANT-DROGAS - As pessoas que lutam contra a de-
pendência química, assim como suas famílias, seguem esquecidas pelo Município de 
Torres. O Município ainda não reativou o Conselho Municipal Antidrogas (Comad) 
nem o Recurso Municipal Anti-Drogas (Remad), que são importantes para a criação 
de políticas públicas voltadas ao combate às drogas e recuperação de dependentes 
químicos.

Os recursos financeiros do Remad seriam captados junto ao governo federal e de-
vem ser utilizados para financiar ações do município e de entidades. Já o Comad deve 
instituir e desenvolver o Programa Municipal sobre Drogas (Promad).

 A maior preocupação é com o recurso que poderia vir  para Torres mas não fica 
aqui - porque o município não tem o Fundo e nem o Conselho, que é responsável pela 
formação do comitê gestor que deve gerir o Fundo. Além dos recursos que estão vol-
tando, deixando de receber dinheiro arrecadado com o leilão de bens apreendidos do 
tráfico de drogas, pois, não existe o fundo. É preciso fiscalizar quais são os trabalhos 
que estão ocorrendo nas escolas sobre prevenção, nas comunidades terapêuticas, no 
CAPS.

 
PREJUÍZOS - Sem o efetivo funcionamento do Comad e a regularização do Re-

mad, as comunidades terapêuticas ficam sem respaldo para prestar ajuda aos depen-
dentes e seus familiares.

O Comad já existe, falta apenas a prefeitura fazer um chamamento as organizações 
da sociedade civil  para indicar os representantes - e que o município também indique 
seus representantes, que são os gestores das principais secretarias. Mas a atual gestão 
de Torres não tem interesse no assunto. “Ao invés de nos ajudar, a prefeitura tenta 
esconder o problema”, criticam representantes de Comunidades Terapêuticas aqui no 
município .

As pessoas que abusam do uso de álcool e outras drogas estão espalhadas pela 
cidade, comercializando drogas para manter o vício. Hoje você vai nas praças, Morro 
do Farol, Guarita, Memorial do SURF. Patrimônio público abandonado. Infelizmente 
este local está virado em um antro de drogas, menores de idade bebendo entre outras 
coisas. Crime ambiental, perturbação de sossego, ameaças a comerciantes locais. Até 
quando isso continuará acontecendo? “Queremos tornar aquele espaço em um centro 
cultural, assim começamos o sonho de montar o memorial do surf”, afirma a Associa-
ção dos Surfistas de Torres.

As Comunidades Terapêuticas criticam a postura da prefeitura de se preocupar ape-
nas com a obra turística. O que adianta os investimentos turísticos se a prefeitura não 
impede que usuários de drogas fiquem espalhados pela cidade? A Guarda Municipal 
e o Serviço Social deveriam estar realizando abordagens

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Mude, ariano, e não tenha medo 
de seguir em frente com mais ousadia e 
coragem daqui para frente. As coisas me-
lhoram e muitas delas voltam a fluir neste 
momento. O clima nas relações é mais ten-

so e intenso e pede cuidado se você quer evitar brigas e rup-
turas. O que depende só de você tende a fluir melhor neste 
momento. É um bom período para planejar o futuro.

TOURO - As coisas podem parecer um pou-
co mais difíceis esta semana, taurino. Você 
pode viver imprevistos e atrasos e muita 
coisa chega no limite. Lembre-se de encon-
trar tempo para se cuidar, descansar e não 

tenha medo ou vergonha de diminuir o ritmo e pedir ajuda se 
precisar. Você não está sozinho nem precisa carregar o mun-
do nas costas. Não se deixe pressionar.

GÊMEOS - A semana pode ter imprevistos, geminia-
no, mas você tende a tirar tudo de letra se tiver orga-
nização e bom senso. Comece a semana resolvendo 
o que é mais importante para que não falte nada que 
seja essencial. O céu pode trazer mudanças e novida-
des de trabalho, assim como boas realizações. Tente 

priorizar, ter foco e se programar para realizar seus melhores sonhos.

CÂNCER - Um ótimo momento para pensar 
em como se divertir mais, canceriano. Apro-
veite que são dias de emoções mais está-
veis e tranquilas e que você pode resolver 
bastante coisa com foco e dedicação. O céu 

é favorável aos assuntos afetivos e pessoais e, no trabalho, 
você pode sentir que muita coisa volta a fluir e ainda pode res-
gatar velhos projetos e colocar tudo em prática agora.

LEÃO - O céu do momento favorece 
resolver assuntos pessoais, leonino. Você 
pode ter boas surpresas no ambiente 
familiar, nas coisas da casa e nas questões 
emocionais. Pode, ainda, se sentir mais 

estável, cheio de força e capacidade de realizar suas metas 
e objetivos. O momento é inspirador e cheio de energia, 
aproveite para fazer com que tudo aconteça.

VIRGEM - Não se deixe levar pelas cobran-
ças internas ou dos outros, virginiano. Faça 
tudo com calma porque o astral tem tudo 
para ser produtivo e trazer bons resultados. 
O problema é se distrair com os contratem-

pos ou ouvir demais os outros. Um ótimo céu para divulgação, 
negócios e reuniões. Evite gastar dinheiro sem necessidade. 
Não faça dívidas. É importante planejar tudo, mas com leveza.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Podem ser dias mais difíceis, libriano. As 
coisas podem parecer mais arrastadas e muita 
coisa pode chegar no limite. Mas você saberá mui-
to bem com quem pode ou não contar. E, sabendo 
quem está do seu lado, pode pedir ajuda e dividir 

as responsabilidades. É um bom momento para cuidar de coisas 
práticas, assuntos financeiros e questões burocráticas.

CAPRICÓRNIO - É hora de definir 
melhor quais projetos devem ou não 
continuar, capricorniano. Você preci-
sa fazer escolhas de acordo com seu 
coração e as vontades ligadas aos 

seus propósitos e desejos. É um bom momento para 
reuniões profissionais e conversas com os amigos. O 
céu do momento é produtivo e mesmo os assuntos 
pessoais tendem a fluir melhor.

AQUÁRIO - Você pode retomar 
uma conversa importante, aqua-
riano, e agora as coisas podem se 
resolver. É uma semana linda para 
os assuntos de trabalho. Tem mais 

visibilidade, sucesso, oportunidades, mudanças e 
inícios. Você pode ter boas respostas e surpresas. 
Mas aproveite para mostrar o seu melhor e pensar 
onde pode se aperfeiçoar e se dedicar mais.

PEIXES - É um ótimo momento para 
pensar no futuro, pisciano, tomando 
decisões e atitudes práticas para fa-
zer o que vá trazer maior retorno e 
oportunidade. O momento é favorá-
vel para dar passos, escolhendo não 

apenas os melhores projetos, mas as companhias 
mais certeiras. Cuide de sua energia e aproveite que 
o céu dessa semana oferece mais coragem e fluidez.

ESCORPIÃO - Aproveite que é uma fase de inícios, 
escorpiano. E também de transformações. O céu do 
momento é favorável para mudar, transformar, resolver, 
agir. Onde você colocar energia, a coisa tende a fluir. 
Cuide de si mesmo, e não deixe de observar o que está 

sentindo. Se tiver vontade, não tenha medo de compartilhar suas emoções 
e ideias. O momento é favorável para você. Deixa a vida fluir.

SAGITÁRIO - Um ótimo momento para resolver al-
gumas pendencias, sagitariano, e resolver de uma 
vez por todas as coisas que o ano vem pedindo pra 
você. É um período de oportunidade de autoconhe-
cimento e de dedicação às questões internas tam-

bém. Você pode resolver questões bem importantes e voltar a sonhar 
alto e fazer grandes planos para o futuro. Aproveite o fluxo.

VARIEDADES

(semana entre (16/11 e 23/11)
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Passo de Torres (SC) tem 
um novo prefeito eleito. Com 
100% das urnas apuradas, Val-
mir Augusto Rodrigues (PP), 
61, foi eleito para o cargo ao 
receber 44,37% dos votos vá-
lidos, um total de 2.183 votos, 
no pleito deste domingo (15). 

Jonas Gomes de Souza 
(MDB), que disputava reelei-
ção, que ficou em segundo, 

com 40,30%, seguido por An-
tonio Silveira Machado Junior 
(PL), 15,33%. Do total de vo-
tantes, 99 eleitores (1,92%) 
votaram em branco, enquanto 
outros 127 (2,47%) anularam 
o voto. O número de eleitores 
que não votou foi de 1.203, 
equivalente a 18,95% do elei-
torado. A soma de brancos, 
nulos e abstenções é de 1.429, 

ou 22,51% dos aptos a votar

Confira os votos para a pre-
feitura:

 Valmir Augusto Rodrigues 
(PP) - 2.183 votos - 44,37% 

Jonas Gomes de Souza 
(MDB) - 1.983 votos - 40,30%

 Antonio Silveira Machado 
Junior (PL) - 754 votos - 15,33% 

ELEIÇÕES

Valmir é o novo prefeito do Passo de Torres, e 
MDB o partido com mais vereadores na câmara 

RS tem 42% de prefeitos reeleitos, maior índice dos últimos pleitos
No último domingo (15/11), 

492 municípios gaúchos conhe-
ceram os gestores que estarão 
à frente do Executivo Municipal 
pelos próximos quatro anos. Di-
ferente das eleições de 2016, o 
número de candidatos que con-
correram para se manter em seus 
cargos aumentou: foram 290 pre-
feitos na disputa por um segundo 
mandato. Como resultado das 
urnas, a taxa de reeleição no RS 
cresceu de 23% para 42%, reele-
gendo 211 candidatos no primei-
ro turno.

Já em Canoas, Pelotas e San-
ta Maria a decisão foi para o se-

gundo turno. Os prefeitos irão 
disputar por uma segunda opor-
tunidade para o cargo máximo 
municipal no próximo dia 29, úl-
timo domingo do mês.

Caso sejam confirmadas as re-
eleições, o RS pode ter, ao todo, 
214 gestores reeleitos no manda-
to de 2021 a 2024. Este é o maior 
índice de candidatos reeleitos dos 
últimos pleitos: em 2016 foram 
115 e em 2012, 152.

Na análise do presidente da 
Famurs e prefeito de Taquari, 
Maneco Hassen, diferente do 
que se imaginava, a pandemia 
causada pelo novo coronavírus 

não influenciou diretamente o re-
sultado das urnas. “O eleitor, nas 
eleições municipais, se preocupa 
mesmo com os candidatos e pro-
postas que falam das questões do 
município, dos problemas das ci-
dades. E o que vimos é que, mes-
mo diante das dificuldades en-
frentadas pelos atuais gestores, a 
pandemia não interferiu no índice 
de reeleitos aqui no Estado”.

Resultado das eleições

• 211 reeleitos (sendo 2 sub judi-
ce)
• 281 eleitos  (sendo 1 sub judice)

• 5 candidatos disputam o 2° tur-
no
• 290 concorrem à reeleição

• 210 se reelegeram
• 72% dos candidatos obtiveram 
sucesso na reeleição

MDB conquista maior número de cadeiras na câmara
A Câmara de Vereadores de Passo 

de Torres também teve seus represen-
tantes escolhidos para os próximos 
quatro anos na eleição deste domin-
go. Os partidos que mais elegeram 
candidatos foram o MDB, com 4 vere-
adores, e o PP, com 3 representantes

Confira todos os vereadores elei-
tos:

ELEIÇÕES 2020 - Vereadores eleitos em Passo de Torres

Renan Baltazar de Borba (MDB) - 380 votos - 7,73%
Emerson Cardoso Kjillim (MDB) - 324 votos - 6,59%
Jaci Anacleto Eziquiel (PP) - 313 votos - 6,37% 
Alan Miguel Constante (MDB) - 260 votos - 5,29% 
Fabiano Ramos Lopes (PP) - 246 votos - 5,01%

 José Edson da Silva (MDB) - 228 votos - 4,64%
 Lucio Hespanhol de Souza (PP) - 215 votos - 4,38%
 Ricieri Martins Mengue (PSDB) - 165 votos - 3,36%
 Paulo Eduardo Miranda Rodrigues (PL) - 99 votos - 2,01%

Xande (MDB) está eleito prefeito em Dom Pedro de Alcântara
Xande, do MDB, foi eleito, 

neste domingo (15), prefeito 
de Dom Pedro de Alcânta-
ra para os próximos quatro 
anos. Ao fim da apuração, 
Xande teve 40,19% dos vo-
tos - conquistando 877 votos 
no total.

O candidato derrotou o ex-
-prefeito Márcio Dimer Biasi, 
que ficou em segundo lugar 
com 35,70% (779 votos), e 
o atual prefeito Dirceu, que 
teve 24,11% (526 votos)

A eleição em Dom Pedro 
de Alcântara teve 8,23% de 

abstenção, 0,59% de votos 
brancos e 1,08% de votos 
nulos.

Xande tem 47 anos, é ca-
sado, tem ensino fundamen-
tal incompleto e declara ao 
TSE a ocupação de servidor 
público municipal. Ele tem 

um patrimônio declarado 
de R$ 170.000,00. Seu vice 
é Rodrigo, do MDB, que tem 
35 anos. Os dois fazem par-
te da coligação Juntos Com o 
Povo em Busca da Inovação, 
formada pelos partidos MDB 
e PSB.

Veja o resultado após o 
fim da apuração:

Xande - MDB - 40,19%
Márcio Dimer Biasi - PP - 

35,70%
Dirceu - PDT - 24,11%

PP e MDB terão 4 vereadores cada em Dom Pedro
A cidade de Dom Pedro de 

Alcântara (RS) teve definida na 
eleição deste domingo (15) a 
composição da Câmara Muni-
cipal para os próximos quatro 
anos. Os nove vereadores fo-
ram conhecidos após a con-
clusão da apuração - e a lista 
indica que os partidos que 
mais conquistaram cadeiras 
na Câmara de Dom Pedro de 

Alcântara foram o PP e MDB, 
com quatro vereadores eleitos 

cada, e o PSB, com um repre-
sentante (confira a lista com-

pleta abaixo)
Alexandre Xandão (PP) re-

cebeu o maior número de vo-
tos, com 225.

ELEIÇÕES 2020 - Vereadores eleitos em Dom Pedro

Alexandre Xandão (PP) - 225 votos - 10,30% 
Nelinho (MDB) - 199 votos - 9,11%
 Romildo Hahn (PP) - 167 votos - 7,64%
 Catia Lumertz Valim (PP) - 156 votos - 7,14%
 Mauricio (MDB) - 155 votos - 7,09%

 Zezinho (MDB) - 141 votos - 6,45%
 Lucéli (MDB) - 141 votos - 6,45%
 Deleon Hahn Silveira (PP) - 139 votos - 6,36%
 Delavi (PSB) - 95 votos - 4,35%
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Bolão, do MDB, foi reeleito, 
neste domingo (15), prefeito de 
Arroio do Sal (RS) para os pró-
ximos quatro anos. Ao fim da 
apuração, Bolão teve 52,87% 
dos votos. Foram 3.072 votos 
no total. O candidato derrotou 
Luciano Pinto (Republicanos) 
- ex prefeito de Arroio do Sal 
entre 2008-2016 -  que ficou 
em segundo lugar com 44,00% 
(2.557 votos). A eleição em Ar-
roio do Sal teve 17,15% de abs-
tenção, 0,99% votos brancos e 
2,88% votos nulos.

Bolão tem 58 anos, é casa-
do, tem ensino médio comple-
to e declara ao TSE a ocupação 

de prefeito (sendo também 
empresário no município). Ele 
tem um patrimônio declarado 
de R$ 2.122.931,95. O vice é 
Zeca Martins, do PP, que tem 
40 anos.Os dois fazem parte da 
coligação O Futuro Não Pode 
Esperar, formada pelos parti-
dos PP, MDB, PSL, CIDADANIA 
e DEM.

Veja o resultado após o fim 
da apuração:

Bolão - MDB - 52,87%
Luciano Pinto - REPUBLICA-

NOS - 44,00%
Jerry - PTB - 3,13%

ELEIÇÕES

Bolão é reeleito em Arroio do Sal, e 
MDB terá maioria também na Câmara

Flávio Ratinho reeleito com folga em 
Três Cachoeiras, onde PP dominou também a Câmara

Flávio Ratinho, do PP, foi 
reeleito, neste domingo (15), 
prefeito de Três Cachoeiras (RS) 
para os próximos quatro anos. 
Ao fim da apuração, Flávio Ra-
tinho teve 71,73% dos votos - 
4.755 votos no total. O candida-
to derrotou Marco Véio (MDB), 
que ficou em segundo lugar 
com 28,27% (1.874 votos). A 
eleição em Três Cachoeiras teve 
11,39% de abstenção, 1,14% 
votos brancos e 1,08% votos 
nulos.

Flávio Ratinho tem 54 anos, 
é casado, tem superior com-
pleto e declara ao TSE a ocupa-
ção de advogado. Ele tem um 
patrimônio declarado de R$ 
706.438,14. Seu vice é Vilson 
Rodrigues, do PP, que tem 54 
anos.

Veja o resultado após o fim 
da apuração:

Flávio Ratinho - PP - 71,73%
Marco Véio - MDB - 28,27%

Reeleição de 6 dos 9 atuais vereadores
Em Arroio do Sal, a maioria dos 

atuais vereadores irá permanecer 
na câmara na legislatura 2021/24. 
Conforme aparece no site do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral), das 9 
cadeiras do legislativo arroio-sa-
lense, apenas 3 serão ocupadas 
por vereadores recém-eleitos, 
sendo as outras 6 de candidatos 
que conseguiram a reeleição.

O MDB (partido do prefeito re-
eleito, Bolão) será o partido com 

mais representatividade no legis-
lativo de Arroio do Sal, conquis-
tando 5 cadeiras, que somam-se 
com a vaga conquistada pelo PP 
para compor uma base aliada de 
6 vereadores (panorama que já 
pressupõe facilidade na aprovação 
de projetos encaminhados pela 
prefeitura). A oposição na câmara 
de Arroio do Sal, em princípio, será 
formada por 2 vereadores eleitos 
pelo Republicanos e outro verea-

dor eleito pelo PDT
O resultado das eleições mu-

nicipais de 2020 tiveram o atual 
vereador Giovani dos Reis 'Banha' 
(MDB) como o mais votado . Reja-
ne da Saúde foi reeleita, e segue 
sendo a única mulher a ocupar 
uma cadeira de vereadora em Ar-
roio do Sal.

Confira a seguir a nominata dos 
vereadores eleitos em Arroio do 
Sal

Sete vereadores são de um 
único partido

O resultado das eleições mu-
nicipais de 2020 levaram a uma 
situação curiosa na configuração 
da Câmara dos Vereadores em 
Três Cachoeiras. Conforme re-
sultados consolidados pelo TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral), sete 
dos nove vereadores eleitos em 
Três Cachoeiras são de um único 
partido - o Progressistas (PP), do 
prefeito reeleito Flávio Ratinho.  
Os outros dois vereadores elei-

tos são do MDB, os quais serão a 
única oposição na câmara cacho-
eirense.

Fabiana (PP) conquistou 765 
votos e foi reeleita - sendo a cam-
peã de votos em Três Cachoeiras. 
Soma-se a ela Eliz como a outra 
representante  feminina na câma-
ra municipal.

Confira a seguir a nominata de 
vereadores eleitos em Três Ca-
choeiras

ELEIÇÕES 2020 - Vereadores eleitos em Três Cachoeiras

PP – 11.500 - FABIANA - 765 votos (reeleita)
PP – 11.222 - ANTÔNIO OLIVEIRA - 567 votos
PP – 11.110 - PITUBA - 565 votos (reeleito)
PP – 11.200 - MARCELO PAULART - 508 votos (reeleito)
PP – 11.555 - ZÉ PRETO  -362 votos (reeleito)
PP – 11.111 - LUCAS ABEL - 312 votos
PP – 11.020 - SERGIO RAUPP SERJÃO - 301 votos
MDB – 15.000 -  GIGANTE -  288 votos
MDB – 15.100 - ELIZ - 254 votos

ELEIÇÕES 2020 - Vereadores eleitos em Arroio Do Sal

MDB – 15.715 GIOVANI DOS REIS BANHA - Eleito - 384 votos (reelei-
to)
PP – 11.011 MAZINHO - Eleito - 314 votos (reeleito)
MDB – 15.555 - CARLOS DIAS - 308 votos (reeleito)
MDB – 15.534 - MANECA DA FARMACIA - 266 votos
MDB – 15.000 - CAROÇO - 256 votos
MDB – 15.333 - DIEGO FREITAS DE QUADROS - 208 votos (reeleito)
PDT – 12.600 - GUTI - 202 votos
REPUBLICANOS – 10.010 -  REJANE DA SAUDE -  171 votos (reeleito)
REPUBLICANOS – 10.000 - MATEUS COELHO - 163 votos (reeleito)
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O presidente da Frente Parla-
mentar da Aviação Regional, depu-
tado Frederico Antunes, vistoriou 
nesta quinta-feira (19/11), as ins-
talações do aeroporto de Torres, 
no litoral gaúcho. Frederico estava 
acompanhado do prefeito Carlos 
Alberto e do secretário de Turismo 
do município, Fernando Nery e do 
presidente do Sindilojas Torres, 
Nasser Samhan. A visita também 

está relacionada ao fato de que, a 
partir do dia 14 de dezembro, Tor-
res contará com três voos diários 
através da Azul Linhas Aéreas Regio-
nais ligando a capital gaúcha a mais 
bela praia gaúcha.

 “Essa é mais uma iniciativa 
pioneira e inovadora na aviação 
brasileira encaminhada pela nossa 
Frente Parlamentar e que permi-
tirá que muitas pessoas possam 

realizar suas viagens a lazer para 
um fim de semana, feriado e férias. 
Nesse período pós pandemia, qua-
tro voos regionais no RS já tiveram 
seu retorno anunciados pela Azul 
para dezembro: Santa Maria, Pelo-
tas, Torres e Canela. Para fevereiro, 
mais três praças vão ter voos reto-
mados. São elas: Uruguaiana, Santo 
Ângelo e Caxias do Sul”, comemora 
Frederico.

Por volta das 5h da manhã des-
ta terça-feira (17), um incêndio de 
grandes proporções atingiu uma 
loja de produtos populares no cen-
tro de Arroio do Sal

Bombeiros  de Torres (e volun-
tários de Arroio do Sal) se deslo-

caram rapidamente  até o local, e 
contaram com apoio dos pelotões 
de Capão da Canoa e Terra de 
Areia para conter as grandes cha-
mas, num trabalho em equipe in-
tenso.  Após horas de ação e mais 
de 30 mil litros de água utilizados, 

o fogo foi contido. Não houve fe-
ridos.

Após, houve o trabalho do res-
caldo (apagar todos os focos rema-
nescentes que possam reacender 
as chamas), contando ainda com o 
uso de máquinas retroescavadei-

ras para a retirada de materiais, 
O estabelecimento comercial 

onde o fogo se formou sofreu se-
veros danos em toda sua estrutu-
ra, e as paredes dos prédios vizi-
nhos também ficaram colapsadas 
(bem como telhados danificados). 

Por isso foi necessária a retirada 
das mercadorias dos comércios 
próximos.

As causas do incêndio nesta loja 
do Centro de Arroio do Sal não fo-
ram esclarecidas, mas suspeita-se 
de problemas elétricos

GERAL

Azul deverá ter voos para Torres durante 
a temporada de verão

A empresa aérea Azul está anun-
ciando novos voos no país para a tem-
porada de verão. Aqui no Rio Grande 
do Sul, as novidades são as rotas li-
gando Porto Alegre a Torres, no Litoral 
Norte, e outras regiões. Eles começam 
a operar no dia 14 de dezembro e se-
guem até 31 de janeiro, atendendo a 
demanda de turistas pelos destinos 
em época de férias. A informação foi 
comunicada nesta terça (17) ao depu-
tado estadual Frederico Antunes, que 
preside a Frente Parlamentar da Avia-
ção Regional na Assembleia Legislativa.

No site da companhia aérea já pos-
sui passagens à venda. Para o dia 14, 

data de início dos voos, o valor é de 
R$ 276,85 de Porto Alegre para Torres, 
com duração de 50 minutos. Lembran-
do que os preços de passagens aéreas 
costumam variar ao longo do tempo, 
conforme a procura e a ocupação da 
aeronave. Portanto, esses valores po-
dem sofrer alterações.

Os voos serão operados pela Azul 
Conecta, subsidiária de atuação regio-
nal da companhia aérea Azul. Serão 
usadas aeronaves modelo Cessna Gran 
Caravan, com capacidade para nove 
clientes. Ao todo, no país, serão 45 
voos diários na ação chamada de Verão 
Azul Conecta. 

Eles começam a operar no dia 14 de dezembro e seguem até 31 de janeiro, atendendo a demanda de turistas pelos destinos em época de férias.

Incêndio de grandes proporções contido 
no centro de Arroio do Sal

Azul usa aeronave Cessna Gran Caravan, com capacidade para nove passageiros / Azul / Reprodução

Autoridades vistoriam aeroporto de Torres
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Última cidade ao sul de San-
ta Catarina, - e fazendo fronteira 
com Torres, um dos berços do 
surf gaúcho  - Passo de Torres 
vêm começando a chamar mais 
atenção pela qualidade de suas 
ondas.

Por esse motivo, a região cos-
tuma receber grandes nomes do 
surf brasileiro (sobretudo nos me-
ses do outono). Mas desta vez na 
primavera,durante alguns dias  de 
outubro, o Top da elite mundial 
Miguel Pupo desembarcou no 
Passo de Torres para uma sessão 
de treinos. Como resultado, Pupo 
'quebrou' na session, que ainda 
contou com outra presença ilus-
tre: Michael Rodrigues - ex top 
da elite (o qual já havia pego altas 

ondas em Torres e região no últi-
mo outono).

Além disso, os locais também 
mandaram bem, elevando ainda 
mais o nível das performances. 
Participaram da ação Ricardo 
Kjellin, Luy Arman, Diogo Cabeda, 
Stéfano Dornelles, Emerson Pe-
res, Everson Gringo, Eduardo Ber-
gquist, Gustavo Borges, Manuel 
Roncalla, Cacá Schein, Rodrigo, 
Kaíque Garcia, Diogo Possebon e 
Marcelo Dietrich.

Lembrando que o circuito 
mundial está suspenso (por con-
ta da pandemia de coronavírus) 
- devendo ser retomado a partir 
do começo de dezembro (com a 
etapa em Pipeline, que deverá ter 
a presença de Miguel Pupo)

Integrante da Elite Mundial do Surf, Miguel Pupo 
esteve treinando no Passo de Torres

                      

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
O Esporte Clube Arroio do Sal (CNPJ: 87.387.536/0001-90), na pessoa de seu 

Presidente, Fernando Webber, convoca seus Associados a participar da eleição 
para nova Diretoria do Clube. 

Será no Ginásio na Sede do Clube (AV. ASSIS BRASIL, 1400), no dia 19/12/2020 das 14 ás 17 horas. 
 

Arroio do Sal, 20 de Novembro de 2020 
 

   

 

Miguel pupo veio acompanhado de outro ilustre representante da 'Brasilian Storm', Michael Rodrigues

Miguel Pupo em ação no Passo de Torres (foto fornecida por Hardcore)

O Prefeito em exercício de Arroio 
do Sal, Adilson Vargas, assinou nesta 
segunda-feira, 16 de novembro, um 
repasse de 22 mil aos bombeiros 
voluntários, que são os únicos do 
Estado regularizados e com convê-
nio com os Bombeiros Militares. O 
próximo passo é a aquisição de um 

caminhão para o grupo.
Nesta terça-feira Arroio do Sal 

teve um incêndio em um comércio 
de Arroio do Sal, ação que já contou 
com o apoio dos Bombeiros Volun-
tários, dos Bombeiros Militares e da 
Prefeitura que colaborou de diversas 
formas, inclusive com maquinário.

Bombeiros Voluntários de 
Arroio do Sal recebem 

R$22 mil reais de repasse

Três Cachoeiras, 17.11.2020 – A 
Prefeitura Municipal de Três Cacho-
eiras, por meio da Secretaria de Edu-
cação e Cultura, realizará entre os 
dias 23 e 27 de novembro as inscri-
ções para Educação Infantil – creche 
e pré-escola para o ano de 2021. As 
inscrições podem ser efetuadas no 
auditório da Prefeitura Municipal, 
das 8h às 11h30 e das 13h30 às 17h.

Para realizar a inscrição para 
o Pré I (4 a 5 anos até 31/03/21) e 
Pré II (5 a 6 anos até 31/03/21) é 
necessário apresentar as cópias dos 
seguintes documentos: certidão de 
nascimento ou identidade civil da 
criança; comprovante de residência; 
CPF ou RG do aluno, se tiver; cartão 
do Bolsa Família, caso tenha. Para a 

inscrição para o Berçário I (4 meses 
a 1 ano até 31/03/21), para o Berçá-
rio II (1 ano a 2 anos até 31/03/21), 
para o Maternal I (2 anos a 3 anos 
até 31/03/21) e para o Maternal II (3 
anos a 4 anos até o dia 31/03/21) é 
necessário, além da documentação 
acima relacionada, o CPF e RG de 
ambos os pais ou responsável legal e 
comprovante de trabalho de ambos 
os pais.

A oferta de vaga será definida de 
acordo com a disponibilidade das va-
gas que forem abertas nas seguintes 
escolas, respeitando o zoneamento 
definido no edital n° 020/2020: EEI 
José Schwanck Leffa, EMEI Dona 
Delícia, EMEI Abelhinha, EMEF José 
Felipe Schaeffer.  

Inscrições para Educação Infantil de Três 
Cachoeiras iniciam dia 23 de novembro
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O planejamento das ações 
de saúde em Torres para o 
próximo ano foi pauta de 
reunião nesta última quarta-

-feira, 18 de novembro, entre 
representantes da Secretaria 
Municipal de Saúde e da 18ª 
Coordenadoria Regional de 

Saúde. A intenção do encon-
tro foi pautar questões pontu-
ais para 2021, aproximando o 
Município da Regional .

As representantes da Co-
ordenadoria, Maria Apare-
cida Famer e Lígia Ribeiro. 
realinharam alguns motes de 
pactuações anteriores, bem 
como acompanharam de-
mandas do planejamento da 
Secretaria.

Na reunião foram debati-
das a legislação específica de 
financiamento da Covid-19 e 
sua respectiva aplicação. Hou-
ve orientação sobre aplicação 
dos recursos financeiros, a 
fim de otimizar a utilização da 

verba pública.
No encontro, que foi rea-

lizado nas dependências da 
Secretaria, a gestão munici-

pal estava representada pelos 
servidores Raicilane Barbosa 
de Jesus Santana e Marcelo 
Henrique de Sousa.

Secretaria da Saúde de Torres discute planejamento de 2021 com a 18ª CRS

Nos últimos Boletins refe-
rentes ao Litoral Norte do RS, 
verifica-se que o números de 
contágios voltou a crescer. 
Conforme o Centro de Ope-
rações de Emergências (COE) 

da 18° Coordenadoria Regio-
nal de Saúde, na terça-feira 
(18) a região apresentava 266 
novos casos, o maior número 
de confirmados em um úni-
co dia desde o início da pan-

demia. Além disso, a região 
voltou a apresentar óbitos 
diariamente e, nos últimos 
17 dias, ocorreram 23 óbitos, 
uma média superior a um 
óbito por dia.

Segundo o COE, desde 
o início do mês houve um 
acréscimo de 30% no total de 
pessoas com a doença ativa, 
número que vem crescendo 
exponencialmente de forma 

consistente. A taxa de ocu-
pação média das Unidades 
de Terapia Intensiva (UTIs) da 
região está em 94% e há pa-
cientes aguardando remoção 
para outros locais.

SAÚDE 

Sete regiões estão em bandei-
ra vermelha desde terça-feira (17) 
até a próxima semana, no mapa 
do distanciamento controlado no 
RS - incluindo a região Capão da 
Canoa (que engloba Torres e o Li-
toral Norte). 

A versão preliminar do mapa, 
divulgada na sexta (13), trazia 
11 regiões na classificação que 
indica alto risco para a dissemi-
nação do coronavírus. Mas qua-
tro recursos foram analisados e 
aceitos pelo Gabinete de Crise, 
no fim de semana: Porto Alegre, 
Guaíba, Passo Fundo e Caxias do 
Sul. No total, serão 14 regiões em 
bandeira laranja, que representa 

risco epidemiológico médio.
Dessa forma, 25,8% da po-

pulação gaúcha (2.928.206 
pessoas) está em regiões classi-
ficadas como de risco epidemio-
lógico alto. Desses, 51 municípios 
(255.606 habitantes, 2,3% da po-
pulação gaúcha) podem adotar 
protocolos de bandeira laranja, 
pois cumprem os critérios da Re-
gra 0-0 (ou seja, não têm registro 
de óbito ou hospitalização de 
moradores nos últimos 14 dias), 
desde que a prefeitura crie um 
regulamento local.

A região do Litoral Norte (Ca-
pão da Canoa) já adota alguns 
protocolos alternativos às ban-

deiras definidas pelo governo do 
RS - estando incluída na chamada 
cogestão. Com o modelo, as pre-
feituras podem implementar seus 
próprios protocolos, desde que 
eles não sejam mais flexíveis do 
que os da bandeira imediatamen-
te inferior ao que for classificado. 
No litoral, por exemplo, não há 
tantas restrição quanto ao fecha-
mento de bares e  restaurantes, 
quanto ao uso do transporte pú-
blico, bem como maior flexibilida-
de no horário de funcionamento 
de estabelecimentos comerciais 
do que as preconizadas pelo go-
verno do RS para casos de bandei-
ra vermelha

Torres e Litoral Norte voltam a bandeira 
vermelha no mapa do distanciamento controlado

Situação preocupa no Litoral

Também com
atendimento online
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A Brigada Militar divulgou, na 
tarde desta sexta-feira, que soma 
quase R$ 2 milhões a quantia em 
dinheiro que havia sido apreen-
dida dia 9 de novembro em Tor-
res. Os valores foram contabili-
zados pelo Banrisul, totalizando 
R$ 1.804.815. Os valores foram 
depositados em um banco, me-
diante ordem judicial. A origem 

permanece um mistério.
A apreensão ocorreu quando 

o efetivo do 2° Batalhão de Po-
liciamento de Áreas Turísticas 
(2°BPAT) da BM abordou uma 
Nissan Frontier na ERS 389 (Es-
trada do Mar), em Capão da Ca-
noa. O motorista da caminhone-
te fugiu e houve perseguição até 
Torres.

Na vistoria, milhares de cédu-
las de reais, de diversos valores, 
foram localizadas em caixas e sa-
colas no banco traseiro. Condutor 
e passageiro foram presos e leva-
dos à DP de Torres. Ambos já ti-
nham antecedentes criminais por 
tráfico de entorpecentes, roubo a 
residência com sequestro relâm-
pago e roubo de veículo.

Dinheiro sem procedência apreendido em Torres supera R$ 1,8 milhão

BRIGADA MILITAR PRENDE DOIS HOMENS 
POR TRÁFICO DE DROGAS EM ARROIO DO SAL

Na madrugada de quarta-
-feira (18/11), em Arroio do 
Sal, bairro Quatro Lagos, a 
Brigada Militar prendeu dois 
indivíduos, um de 39 anos e o 
outro de 40 anos, por tráfico 
de drogas.

Durante policiamento os-

tensivo, uma guarnição do 2º 
BPAT visualizou dois indivíduos 
em atitude suspeita, e ao reali-
zar a abordagem foi localizado 
com a dupla cinco pedras de 
crack, um celular e R$ 144,00.

O homem de 39 anos possui 
antecedentes por furto, extor-

são e posse de entorpecentes 
e o outro indivíduo de 40 anos 
possui antecedentes por ho-
micídio, posse de entorpecen-
tes e cárcere privado. ambos 
foram presos em flagrante e 
encaminhados à Delegacia de 
Polícia.

Corpo é encontrado dentro de carro abandonado em Dom Pedro
Moradores de Dom Pe-

dro de Alcântara encon-
traram o corpo de um ho-
mem dentro de um carro, 
supostamente abandona-
do no interior do municí-
pio, por volta das 16h de 
terça-feira, 17 de novem-
bro.

O Vectra branco, com 
placas de Passo de Torres 
(IFY 9626), foi localizado 
nas proximidades da Es-
trada Geral, entre o Mor-

ro dos Leffas e o Canto 
dos Hilários. De acordo 
com os moradores, o veí-
culo foi visto abandonado 
desde o último sábado, 
14, e com o passar dos 
dias sentiram um forte 
cheiro ao se aproximar do 
veículo encontrando o ca-
dáver no porta-malas do 
veículo.

Policiais da Brigada Mi-
litar de Três Cachoeiras 
isolaram o local para o 

trabalho do Instituto Ge-
ral de Perícias e início da 
investigação pela Polícia 
Civil. De acordo com infor-
mações da Brigada Militar, 
haviam partes queimadas 
no interior do veículo.

A identificação do cor-
po e a causa da morte 
estão sob investigação da 
Polícia Civil de Torres.

FONTE  – Rádio 
Maristela

Com transferência de presos perigosos, Secretaria 
de Segurança espera evitar ataques a agentes no RS

Lideranças ligadas a três 
organizações criminosas gaú-
chas, considerados indivídu-

os de extrema periculosida-
de, foram transferidos do Rio 
Grande do Sul para peniten-

ciárias federais, em uma ope-
ração iniciada na madrugada 
e terminada na manhã desta 
segunda-feira e que envolveu 
um forte aparato de seguran-
ça.

Com a transferência destes 
noves líderes, a Secretaria Es-
tadual de Segurança Pública 
(SSP) espera evitar que gru-
pos criminosos coloquem em 
prática planos de ataque a 
agentes da segurança gaúcha 
e conseguir assegurar a manu-
tenção da ordem, reduzindo 
homicídios violentos no es-
tado. Isso porque são presos 
considerados até mais peri-
gosos que aqueles que foram 

removidos em março, na pri-
meira etapa da Império da Lei, 
que já havia transferido 18 de-
tentos para as casas prisionais 
federais. Entre os nove enca-
minhados agora, seis já eram 
alvo da fase anterior, mas tive-
ram os pedidos de transferên-
cia negados na época.

Quatro dos transferidos in-
tegram organização criminosa 
originada no antigo Presídio 
Central, dois ocupavam posi-
ção de liderança em quadrilha 
baseada no Vale do Sinos, dois 
chefiavam ações de bando 
nascido no bairro Bom Jesus, 
em Porto Alegre, e outros dois 
não estão associados a uma 

facção, mas acumulam conde-
nações por comandar delitos 
de extorsão mediante seques-
tro na Região Metropolitana 
da Capital.  

A ação, ao todo, envolveu 70 
viaturas e 490 agentes de 15 
instituições ligadas à seguran-
ça pública, como a Secretaria 
de Administração Penitenciá-
ria, Instituto Geral de Perícias, 
Brigada Militar, Polícia Civil, 
Susepe, Corpo de Bombeiros, 
Ministério Público, Tribunal de 
Justiça, Depen-Ministério da 
Justiça. Polícia Federal, Polícia 
Rodoviária Federal, Agência 
Brasileira de Inteligência e Ae-
ronáutica, além da SSP.
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Devido a pandemia e 
os acontecimentos deste 
ano, a Federação Gaúcha 
de Handebol realizou uma 
reunião por vídeo chamada 
para esclarecer o calendá-
rio de competições 2020 e 
as portarias municipais e 
estaduais referente a prá-
tica esportiva do handebol. 
Por decisão unânime, as 
competições estaduais fo-
ram transferidas para o ano 

de 2021. Alguns fatores 
foram importantes nesta 
decisão, como as normas 
sanitárias que estão sendo 
alteradas semanalmente 
pelo governo do estado, 
como também o tempo 
curto para a realização das 
fases dos campeonatos. 

Dessa forma, foi pro-
posto um calendário alter-
nativo ao handebol gaú-
cho, para ser efetuado nos 

meses de fevereiro e abril 
2021 - com o campeonato 
Estadual tendo início pre-
visto para maio de 2021. A 
informação é especialmen-
te importante para a As-
sociação Torrense de Han-
debol (ATHB), equipe aqui 
de Torres que, nos últimos 
anos, vêm se destacando 
ao conquistar o campeo-
nato gaúcho em diversas 
categorias.

Federação Gaúcha de Handebol decide 
transferir as competições para o ano que vem

Entre os dias 11 e 14 de novembro, acon-
teceu  o Open Torres de Balonismo e Taça 
Nelson Peres. Foram 17 pilotos (do Rio Gran-
de do Sul, São Paulo e Santa Catarina) em 
busca deste título na cidade, que é uma das 
capitais do balonismo na América Latina. 

Apesar de alguns dias de vento e insta-
bilidade, Diversas atividades competitivas 
foram realizadas - como o fly in, Gordon 
Bennett e alvos declarados pelo juiz - colo-
rindo o céu de Torres. E após consolidados 

os resultados, o piloto Fabio Pascoalino Pas-
sos sagrou-se campeão da competição. Em 
paralelo, ocorreu pela primeira vez o Open 
Feminino de Balonismo, que teve como 
campeã a piloto Laís Pinho. Também simul-
taneamente ao evento ocorreu o 2° Campe-
onato Torrense de Balonismo, que teve PC 
Farias como campeão

Com informações de 
BlogdoBalonismo

Fabio Pascoalino Passos conquista 
Open Torres de Balonismo 

FOTO: @filipe.minotto Foto: @gustavoselauphotography

Cinco atletas de Torres 
vão disputar no próximo 
fim de semana, dias 21 
e 22 de novembro, do 
Campeonato Brasileiro de 
Boxe e Muay Thai na ci-
dade de Novo Hamburgo, 
no Pátria Nova. Os atletas 
que estão confiantes na 
vitória, integram a Naja 
Torres Team e disputarão 
em diferentes categorias.

São estes os atletas: 
Rafael Silveira, categoria 
leve até 71kg, disputa de 
Cinturão; Matheus Camy, 
categoria super leve até 
55kg, disputa de Cintu-

rão; Guilherme Bueno, 
luta principal do evento 
até 60kg, disputa de Cin-
turão; Júlio Silva, catego-

ria master 80kg, disputa 
de Cinturão e Leonardo 
Vargas, categoria até 
67kg, amador.

Atletas torrenses vão participar de 
Campeonato Brasileiro de Muay Thai

ESPORTES
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As férias estão próximas fazendo 
com que a hotelaria, o comércio em geral 
e as prefeituras dos municípios marítimos 
tomem providências para que os visitan-
tes sintam-se bem em suas cidades. 

Isto foi escrito em 1985 pelo sau-
doso jornalista e escritor Francisco 
Raupp.  

Desde muito antes de Raupp dizer 
essas palavras, cultivamos o hábito de 
nos prepararmos para o verão. Fazendo 
isso nos preparamos, também, para rece-
ber os visitantes, turistas ou veranistas. 
Sempre foi assim e certamente isso co-
meçou com Picoral e seu Balneário. 

As casas serão abertas. 
Os apartamentos receberão a luz 

do sol. 
O comércio se preparará com es-

toques de produtos, e os quiosques da 
beira mar receberão os primeiros turistas. 

A temporada do verão está prestes 
a começar. 

O natal está próximo assim como 
o ano novo, e tudo passa muito depressa. 

Como será o veraneio com a Pan-
demia? 

Será que virão muitos turistas? 
O verão vai ser quente ou mais 

ameno? 
São tantas perguntas e poucas 

respostas. 
O certo mesmo é que com ou sem 

as respostas a cidade e os moradores 
enfrentam a nova temporada com espe-
rança e algumas certezas. 

Uma das certezas é que a econo-
mia da cidade depende do sucesso do 

veraneio. Outra certeza é que no ano que 
vem as esperanças serão renovadas. 
Mais uma certeza: é que sempre foi as-
sim. 

Acrescento a essas certezas a de 
que ainda vai demorar muito para modifi-
carmos este estado de coisas. A mudan-
ça mexe com a nossa cultura. E para mo-
dificá-la precisa-se de tempo, bastante 
tempo.  

Porém é necessário um início. 
Quem sabe agora, com um novo 

(antigo) governo, um novo ano e, quem 
sabe, uma nova mentalidade e um novo 
modelo. 

E finalmente, uma nova esperan-
ça. 

Vamos em frente. 

VERANEIO DE 2020/2021 
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